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Цена 20 коп.

IV  ПЛЕНУМ ТОМСКОЕ О 
ОБКОМА КПСС

Вчера, 10 сентября, состоятся IV  пленум областного комитета КПСС.
Пленум обсудил вопросы:
1. Решение сентябрьского Пленума ЦК КПСС о созыве внеочередного 

XXI съезда КПСС и задачи областной партийной организации. (Доклад
чик —  первый секретарь обкома КПСС тов. Моснвин В. А.).

2. О проведении внеочередной V III  областной партийной конференции.
В прениях по первому вопросу повестки дня выступили: тов. Голо

венко Ф. Т, —  секретарь Кожевниковского райкома КПСС, тов. Туши- 
нов Н. А. —  секретарь Шегарского райкома КПСС, тов. Червя- 
нов А, П. —  секретарь Томской горкома КПСС, тов. Савченнов П. А.—  
секретарь Асиновского райкома КПСС, тов. Шеляков В. П. —  председа
тель областного совета профсоюзов, тов. Агашев Г. А. —  секретарь 
Кривошеинского райкома КПСС, тов. Васильев И. Ф. —  председатель 
облисполкома, тов. Коньков В. И. —  секретарь обкома ВЛКСМ, тов. 
Дерябин С. А. —  секретарь обкома КПСС.

По обсужденным вопросам пленум принял соответствующие постанов
ления.

Пленум обкома КПСС решил созвать внеочередную V III  областную 
партийную конференцию 16— 17 декабря 1958 года с повесткой дня:

1) Тезисы доклада Первого секретаря ЦК КПСС тов. Хрущева Н. С. 
«Контрольные цифры развития народного хозяйства СССР на 1959—  
1965 гг.»  и задачи областной партийной организации. Докладчиком по 
этому вопросу утвержден первый секретарь обкома КПСС тов. Мо
сквин В. А.

2) Выборы делегатов на внеочередной XXI съезд КПСС.
Пленум установил следующие нормы представительства на V III обла

стную партийную конференцию: один делегат от 50 членов КПСС с 
правом решающего голоса; один делегат от 50 кандидатов в члены КПСС 
с правом совещательного голоса.

Твой долг, 
товарищ строитель!

С воодушевлением встретили со
ветские люди сообщение о созыве 
X X I съезда Коммунистической пар
тии Советского Союза, который 
утвердит новый грандиозный план 
дальнейшего развития народного 
хозяйства нашей страны.

Весть о созыве внеочередного 
XXI съезда КПСС влила в сердца 
советских людей новые бодрость и 
силу, вызвала в каждом советском 
человеке, на каком бы участке он ни 
трудился, стремление сделать боль
ше, лучше. В стране поднимается 
новая волна всенародного соревно
вания.

Вместе со всем советским наро
дом становятся на предоктябрьскую 
и предсъездовскую вахту томские 
строители. В эти дни они еще раз 
заново пересматривают и критиче
ски оценивают итоги своего труда 
за 8 месяцев текущего года и раз
рабатывают мероприятия, которые 
позволят выполнить новые повы
шенные обязательства, принятые в 
честь 41-й годовщины Великого Ок
тября и XXI съезда КПСС.

Работники многих строек Томска 
могут с гордостью сказать, что они 
неплохо потрудились в прошедшие 
8 месяцев, и это позволяет им взять 
в дни трудовой вахты еще более 
высокие темпы работ, принять са
мые ответственные обязательства. 
Бригады строителей первого строй
управления треста «Томскстрой», 
руководимые орденоносцами тт. Бре
нером и Лещинскасом, весь коллек
тив строителей общежития для сту
дентов мединститута обязались в 
дни вахАы трудиться так, чтобы за
кончить четырехэтажное здание на 
несколько месяцев раньше срока —  
к  новому году. В управлении № 1 
хорошо строят жилые дома не толь
ко на этом участке. Весь коллек
тив перевыполняет планы строитель
ства жилых домов, своевременно 
вводит их в строй.

Перевыполняют графики возведе
ния жилищ строители многих дру
гих организаций, в частности, обла^ 
стного управления связи, Томской 
пристани, текстильной фабрики, 
электромеханического завода. Обще
ственные организации этих коллек
тивов сумели поднять всех работни
ков на строительство жилья, создать 
на стройках хороший деловой задор, 
когда выполнение обязательства 
каждым строителем становится де
лом его чести. Здесь коллектив и 
общественные организации повсе
дневно контролируют ход жилищно
го строительства, а подметив непо
ладки, оперативно устраняют их. С 
этих организаций следует брать 
пример!

Но, становясь на предоктябрьскую 
и предсъездовскую вахту, ты, то
варищ строитель, должен прежде 
всего задуматься над тем, как 
устранить недостатки, которых 
еще немало на стройках жи
лых домов. План 8 месяцев по 
строительству жилья выполнен в 
Томске только на 77,1 процен
та. 19 организаций города, в том 
числе такие крупные, как горком- 
хоз и облпрпмсовет, сорвали план 
ввода в строй жилых ломов.

Строители, работающие в _ этих 
организациях, должны с особой от
ветственностью задуматься над не
достатками, которые имеют место 
на стройках жилья. Руководители 
отстающих организаций —  треста 
№ 97 тт. Синельников и Гольд
штейн, горкомхоза тт. Гитлиц, Чай
ка и Мальков и многие другие объ
ясняют невыполнение плана, объек
тивными причинами, хотя имеют 
значительно больше возможностей

для соблюдения графиков, чем, 
скажем, работники управления свя
зи или текстильной фабрики.

Какими, например, объективными 
причинами могут объяснить руко
водители треста № 97 срыв сроков 
ввода жилых домов в поселке строи
телей на Алтайской улице в Томске? 
Ведь в тресте наиболее квалифици
рованные строители, масса машин и 
механизмов, централизованное снаб
жение материалами. Но на 
стройке поселка по ул. Алтайской 
из-за неувязок в руководстве про
стаивают машины и люди, сорев
нование превратилось в пустую фор
мальность. Руководители УНР-787, 
которым непосредственно подчинена 
стройка, дважды начинали хорошие 
дела —  внедрение поточно-скорост
ного строительства и соревнование 
комплексных бригад, но оба раза 
проваливали их.

Не меньше возможностей и у 
строителей городского ремонтно- 
строительного треста, которым руко
водит тов Федоров. Однако в тресте 
не только проваливают план ввода 
в строй жилых домов, но и сниска
ли печальную известность, ка к  бра
коделы: качество строительства ж и 
лых домов и общежитий здесь ниже 
всякой критики.

Много упреков за пренебрежение 
к  строительству жилищ, за нежела
ние заниматься этим общегосудар
ственным делом можно высказать 
руководителям горпищекомбината, 
пассажирской и грузовой автотран
спортных контор, рыбозавода и дру
гих организаций. Пора строго спро
сить с этих руководителей ответст
венности за срыв плана строитель
ства жилищ.

Главное сейчас в том, чтобы 
мобилизовать все силы и средства, 
изыскать новые возможности к  то
му, чтобы в дни предоктябрьской и 
предсъездовской вахты преодолеть 
отставание в строительстве жилых 
домов, войти в график, чтобы без
условно выполнить и перевыпол
нить план ввода жилых домов, по
строить в Томске в текущем году 
120 тысяч квадратных метров 
жилья.

И здесь для тебя, товарищ строи
тель, широкое поле деятельности! 
Работай с высокой ответственностью 
сам и зови на перевыполнение норм 
выработки, на борьбу с недостатка
ми свой коллектив!

А недостатков на стройках еще 
немало: здесь и простои машин и 
механизмов, и неправильная расста
новка сил и средств, неэкономное 
расходование материалов и деталей. 
На ряде строек забыто соревнова
ние. За это большую долю вины 
должен н^сти обком профсоюза ра- 
бдчих строительства и промышлен
ности строительных материалов и 
его председатель тов. Терских.

Добиваясь выполнения плана вво
да в строй жилых домов в теку
щем году, нельзя забывать о заде
ле на будущий год. Между тем, с 
ряда участков и строек идут тре
вожные сообщения о медленном 
строительстве тех домов, которые 
должны войти в строй в будущем 
году. Эти недостатки должны быть 
немедленно исправлены.

Товарищ строитель! До конца го
да осталось немногим больше квар
тала, а сделать надо многое. Ста
новясь на почетную вахту в честь 
41-й годовщины Великого Октября 
и XXI съезда КПСС, ты должен не 
пожалеть сил для того, чтобы тру
дящиеся твоего родного Томска по
лучили все дома, которые пред
усмотрены планом текущего года.

Встретим XXI съезд КПСС новыми трудовыми успехами
☆  ☆

К  новым победам
Со всех концов нашей страны 

поступают вести о том, с каким 
большим подъемом встретили трудя
щиеся решение Пленума ЦК КПСС 
о созыве внеочередного XXI съезда 
Коммунистической партии Советско
го Союза.

Многолюдным был митинг в ин
струментальном цехе московского 
завода «Динамо». Оживленно люди 
говорили о значении партийных 
съездов, о том, как лучше отметить 
знаменательное событие.

Особенно взволнованно звучала 
на митинге речь мастера механиче
ского участка Георгия Ефимовича 
Дукахина. Два десятка лет работает 
Дукахин на заводе. Все радости и 
успехи связаны у  Георгия Ефимови
ча с родным рабочим коллективом, 
со страной, партией, которая ведет 
советский народ к  новым и новым 
победам. И, выступая на митинге, 
он просто, от души гпвотшт о дол
ге в'-ех советских людей работать 
в честь съезда еще лучше, еще 
производительнее, давать продук
цию только отличного качества.

С воодушевлением поддержали 
собравшиеся предложение тов. Лу- 
кахина и токаря Михаила Василь
евича Маракина —  развернуть' со
циалистическое соревнование, при
нять повышенные обязательства в 
честь съезда, который должен на
метить новую величественную про
грамму коммунистического строи
тельства.

Весть о созыве XXI съезда КПСС 
вызвала большое трудовое оживле
ние на Московском заводе внутри- 
шлифовальных станков.

Токарь второго механического це
ха молодой коммунист тов. Ярыгин 
заявил:

—  Мы, советские люди, при
выкли отвечать на решения партии 
трудовыми делами. Я обязуюсь в 
честь предстоящего съезда партии 
каждый месяц выполнять не менее 
двух с половиной норм.

Станкостроители развертывают 
социалистическое гппевнование за 
достойную встречу XXI съезда пар
тии.

Многолюдный митинг прошел на 
электоомашиностпоительном заво
де «Вольта» в Таллине. Слово пре
доставляется первому секретапто 
ЦК КП Эстонии тов. Кэбину. Он 
остановился на развитии промыш
ленности, сельского хозяйства, на
уки  и культуры советского государ
ства, в том числе и Эстонской ССР, 
за период, прошедший после XX 
съезда КПСС, рассказал о перспек
тивах развития народного хозяйст
ва Эстонии.

На митинге выступили стрегаль- 
щик-многостаночник Аугуст Kvvck, 
лабочий литейного завода Иван 
Климов, лабочий цеха нормальных 
машин Иван Страндберг и другие. 
Коллектив завода принял новое 
повышенное обязательство —  вы- 
нуетить до конца гпда свевхплано- 
вой продукции на 3 млн. 600 ты
сяч рублей, сдать в эксплуатацию 
новую автоматическую линию в це
хе крупных электромашин.

Во многих домах целинников сов
хоза «Жяныспайский» Акмолинской 
области бережно хланятся букеты 
степного ковыля. Пять лет назад 
дикий ковыль был единственным 
владыкой огромных есильских про-

1сторов,
—  Теперь это растение превра

тилось у  нас в своего рода релик
вию, —  сказал в беседе с коррес
пондентом ТАСС директор совхоза 
А. А. Бабий. — _Глядя на него, яс
но видишь, какой была наша цели
на: ковыли, пыльные смерчи, под
нимающиеся чуть ли не до туч. Вот 
он, старый пейзаж. А теперь, когда 
смотришь на эти просторы, кажет
ся, будто кисть художника золотой 
краской прошлась по всей степи.

Труженики совхоза освоили за 
пятилетие более трех десятков ты
сяч гектаров новых земель. Поко
ренная целина превратилась в одну 
исполинскую пшеничную ниву. Хо
зяйство соберет нынче около четы
рех миллионов пудов хлеба. На по
лях кипит сейчас т вдохновенный 
труд.

Теперь, когда степь облетело вол- 
иующее известие о созыве XXI 
съезда Коммунистической партии 
Советского Союза, трудовое напря
жение поднялось еще выше. Убрать 
целинный хлеб без малейших по
терь —  единое стремление хлебо
робов. Это и будет их подарком 
съезду.

—  Внеочередной XXI съезд 
КПСС наметит программу дальней
шего развития народного хозяйства. 
Целинники не пожалеют сил для 
претворения в жизнь новых пред- 
намертаний партии.

На полевых станах Приишимья 
агитатооы птшводят веселы о Пле
нуме ПК КПСС. Хлеборобы области 
говорят о своем горячем стремлении 
идти с любимой партией к  новым 
подвигам в строительстве комму
низма.

На шахте «Центральная» треста 
«Кемерпвуголь» состоялся много
людный митинг.

Выступивший на митинге бригч- 
дио забойщиков тов. Вотинцев ска
зал:

—  Созыв XXI съезда партии —  
большое событие. Всего 2 5 года 
отделяют нас от XX съезда КПСС, а 
какие огромные изменения произо
шли за это время в нашей стране! 
Жить становится все лучше и ве
селее, а впереди епт» более радост
ные перспективы. XXI съезд партии 
наметит величественную программу 
строительства коммунизма. Это ра
дует нас и вдохновляет на новые 
трудовые подвиги. Посоветовавшись 
с членами своей бригады, мы ре
шили стать на трудовую вахту в 
честь съезда и ежесуточно давать 
десятки тонн угля сверх нормы.

Горный мастер Постовой, забой
щик Ерошкин и другие горячо 
поддержали предложение Вотинце- 
ва.

В единодушно принятой резолю
ции горняки решили начать пред
съездовское соревнование и до кон
ца года выдать сверх плана шесть 
тысяч тонн угля, задание по произ
водительности труда превысить на 
три процента и от снижения себе
стоимости топлива получить 500 
тысяч рублей экономии.

Многолюдные митинги состоялись 
в цехах заводов «Энергомаш», 
«Амуркабель», на строительных 
площадках краевого центра. По
всюду приняты социалиетические 
обязательства в честь XXI съезда 
партии. 10 сентября. (ТАСС).

☆  ☆.

Достойно встретим 
XXI съезд КПСС

Все советские люди с воодушев
лением встретили Постановление 
Пленума ПК КПСС о созыве внеоче
редного XXI съезда КПСС, который 
обсудит вопросы развития народного 
хозяйства на ближайшие семь лет. 
Мы включаемся в соревнование за 
достойную встречу Великого Октяб
ря и XXI съезда партии.

Все наши механизаторы с боль
шим вниманием прочитали в газете 
«Красное Знамя» открытое письмо 
комбайнеров тт. Ефимова и Майера 
из колхоза «Заветы Ленина» Ко
жевниковского района. Они при
зывают усилить темпы уборочных 
оабот. Мы горячо их поддерживаем. 
Гооячо одобряем также призыв ком
байнера Федора Хмельницкого из 
колхоза «Молот» Шегарского рай
она, который призывает нас раз
вернуть социалистическое соревно
вание в честь 41-й годовщины Ве
ликой Октябрьской социалистиче
ской революции.

Члены нашего колхоза решили в 
ближайшие дни закончить уборку 
яровых, выполнить государственный 
план хлебозаготовок. Мы даем себе 
полный отчет в том, что успешное 
выполнение принятых обязательств, 
в первую очередь, будет зависеть 
от нас, механизаторов, пт того, 
как в эти горячие дни мы будем 
использовать уборочные машины. 
Мы решили в эти дни, не выполнив 
2 — 3 нормы, не уходить с полосы, 
использовать машины в работе не 
менее 20 часов в сутки. Так и 
делаем. Дневную выработку на под
борке и обмолоте валков довели до

30— 32 гектаров, а на косовице 
хлебов —  до 40 гектаров.

Такой высокой производительно
сти труда добились, главным обра
зом, за счет уплотнения рабочего 
дня, хорошей организации труда и 
безотказной работы машин. За ни
ми налажен хороший технический 
уход. Проводим его в утренние ча
сы.

Правление колхоза и его предсе
датель тов. Степичев, секретарь 
партийной организации С. Е. Чепов 
создали нам все необходимые усло
вия для работы. Не было такого 
случая, чтобы мы простаивали из- 
за нехватки горючего, воды или 
из-за несвоевременной отвозки зер
на. На полевом стане организовано 
трехразовое общественное питание.

На доску показателей ежедневно 
вывешиваются результаты работы 
механизаторов. Наши машины обо
рудованы электросветом, что позво
ляет в ночные часы работать до 
тех пор, пока на хлеба не ляжет 
обильная роса. Обычно мы работаем 
до 3 — 4 часов утра,

В дни предоктябрьской трудовой 
вахты мы не жалеем своих сил для 
ускорения темпов уборки урожая. 
Приложим все усилия к  тому, что
бы убрать хлеб в лучшие сроки, не 
допустить потерь на уборке, дать 
возможность колхозу как  можно 
больше продать государству продук
тов земледелия.

С. НОСКОВ. М. ЕВДОКИМОВ, 
комбайнеры колхоза имени Кали

нина Зырянского района.

Передовики
соревнования

Т р у д ов ы е  о б я за тел ь ств а  речников 
в честь  X X I съ е з д а  КПСС

С большим воодушевлением 
встретили сообщение ПК КПСС о со
зыве внеочередного XXI съезда Ком
мунистической партии Советского 
Союза речники Томского эксплуата
ционного участка Обского пароход
ства.

Работники пристаней, причалов и 
судов горячо одобряют и приветст
вуют решение сентябрьского Плену
ма ЦК КПСС. Коллектив службы 
движения и эксплуатации флота 
перевыполнил августовский план 
по грузоперевозкам. Встав на трудо
вую вахту в честь XXI съезда 
КПСС, коллектив решил выполнить 
навигационный план к  10 октября, 
на 15 дней раньше срока, и пере
везти сверх плана 200 тысяч тонн 
грузов.

9 сентября в цехах Моряковской 
ремонтно-эксплуатационной базы 
прошли митинги.

В котельно-сварочном цехе ма
стер И. Л. Тимасков. старший инст
рументальщик А. И. Алейников и 
другие призвали коллектив цеха 
поднять производительность труда,

улучшить качество работы по 
строительству и ремонту судов, об
разцово подготовить технологиче
ское оборудование и инструменты к 
предстоящему ремонту.

На всех цеховых митингах пред
приятия обсуждены и приняты по
вышенные социалистические обяза
тельства в честь XXI съезда КПСС. 
Решено закончить подготовку ре
монтно-эксплуатационной базы к 
осенне-зимнему судоремонту на 15 
дней раньше срока, т. е. к  15 ок
тября, к  25 января 1959 г. сдать 
суда в зимней технической готовно
сти, а также выполнить годовой 
план выпуска валовой и товарной 
продукции к  20 декабря, закончить 
строительство и монтаж газосвароч
ного цеха и сдать его в эксплуата
цию к  7 ноября.

И. молоснинов.

На п о л я х  с т р а н ы
Сношено 96 миллионов гектаров хлебов
Р а звер т ы ва ет ся  у б о р к а  к у к у р у з ы  на зер н о

В центральных, северных и во
сточных районах страны продол
жается уборка зерновых. На пятое 
сентября колхозы и совхозы скоси
ли хлеба с площади свыше 96 мил
лионов гектаров —  на шесть мил
лионов гектаров больше, чем к  это
му времени в прошлом году. С не
бывалым подъемом проходит жатва 
на востоке страны. На Урале косо
вица близится к  концу —  снято с 
полей девять десятых урожая. За
кончили косовицу колхозы Орен
бургской области и сейчас ведут 
обмолот хлебов. Намного выше птю- 
шлогоднего выращен урожай в Ка
захстане, и уборка его проходит 
быстрее. На пятое сентября колхо
зы и совхозы республики скосили 
хлеба с площади более семнадцати 
с половиной миллионов гектаров —

почти на три миллиона гектаров^ 
больше, чем на ту же дату в ми
нувшем году. Успешно проходит 
уборка в Сибири, где в западных 
районах скошено три четверти посе
вов зерновых, а в восточных рай
онах —  две трети.

Подавляющая часть хлебов и в 
восточных житницах страны уби
рается раздельным способом.

Созрел урожай сахарной свеклы, 
подсолнечника, овощей, картофеля, 
винограда, яблок и других плодов. 
Убопка сахарной свеклы в разгаре 
на Украине,- в Молдавии, Казахста
не, Киргизии, а также на Кубани, в 
центрально-черноземных областях и 
других районах Российской Федера
ции. Уже накопано более тридцати 
четырех миллионов центнеров коп
ией. Урожай выращен хороший.

Многие колхозы собирают по 25 0—  
300 центнеров сахарной свеклы с 
гектара.

Скошено около половины посевов 
кукурузы  на силос и зеленый копм. 
В Молдавии, на юге Украины и Се
верном Кавказе началась уборка 
кукурузы  на зерно,

В Средней Азии с каждым днем 
все больше и больше колхозов при
ступает, к  уборке урожая хлопка. 

Колхозы и совхозы страны к  пя
тому сентября посеяли свыше двад
цати двух с половиной миллионов 
гектаров озимых. В последние дни 
начался сев озимой пшеницы в ос
новных зонах возделывания этой 
культуры —  на юге Украины, в 
Ставрополье и на Кубани.

(ТАСС),

1000 пудов рыбы 
сверх плана

Рыболовецкая артель «Юный ле
нинец» Томского района вчера за
вершила выполнение годового пла
на вылова рыбы. Государству сдано 
более 350 центнеров рыбы.

Плены рыболовецкой артели при
няли на себя новое обязательство: 
они решили ко дню открытия XXI 
съезда КПСС выловить сверх пла
на не менее 1.000 пудов рыбы.

4*
7<Ч

Большой известностью на том
ской спичечной фабрике «Си
бирь»- пользуется рабочий лу
щильного цеха Федор Павлович 
Арбузов. Он выступил в цехе ини
циатором соревнования по методу 
Кольчика. Тов. Арбузов система
тически выполняет сменные зада
ния на 135— 150 процентов, а а 
отдельные дни его выработка 
составляет до 200 процентов.

На снимке: Ф. П. Арбузов.

^ т \
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С хорошими трудовыми пока
зателями идет навстречу 41-й 
годовщины великого Октября ма
шинист балансирной пилы лу
щильного цеха фабрики «Сибирь»: 
Семен Семенович Полетаев. Смен
ные нормы он выполняет на 160 
процентов.

На снимке: С. С. Полетаев.

7
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Высоких производственных по

казателей в дни предоктябрьского 
социалистического соревнования 
добилась этикетировщица томской 
спичечной фабрики «Сибирь», 
член КПСС В. Прудникова. Она 
систематически выполняет смен
ные задания на 130— 135 процен
тов и второй год удерживает на 
предприятии первенство в сорев
новании по профессиям. Недавно 
коммунисты фабрики на своем 
отчетно-выборном собрании из
брали В. Прудникову в состав 
партбюро предприятия.

На снимке: В. Прудникова.
Фото И. Нефедова,

П л ан  х л е б о з а го т о в о к  вы п ол н ен  
д оср о ч н о

Труженики сельского хозяйства 
Татарской АССР досрочно выполни
ли план хлебозаготовок на 100,2 
процента.

Подсчитав свои возможности,

колхозы и совхозы республики ре
шили сдать и продать государству 
сверх плана не менее одного мил
лиона пудов зерна,

(ТАСС), :

П Р И К А З  
Министра ОборонЬя СССР

В честь Дня международной солидарности
журналистов

№ 167
6 сентября 1958 г. Москва

8 сентябри в Москве, в Нейт
ральном Ломе журналиста состоя
лось торжественное собрание, по
священное Международному дню со
лидарности журналистов. В концерт
ном зале собрались работники пе
чати, радио, издательств столицы, 
представители зарубежной прессы.

Собрание кратким вступительным 
словом открыл председатель оргбю
ро Союза журналистов СССР 
Н. Г. Пальгунов.

С докладом о Международном дне 
солидарности журналистов высту
пил заместитель председателя орг
бюро Союза журналистов СССР 
Д. Ф. Крамипов.

—  В мае текущего года, —  ска
зал докладчик, —  на четвертом 
конгрессе Международной организа
ции журналистов в Бухаресте было 
принято решение обратиться ко всем 
журналистам мира с призывом про- 
оодить День международной соли
дарности.

Рассказывая о роли журналистов 
в борьбе за мир, докладчик подчер
кивает, что обстановка, которая 
сейчас сложилась на Дальнем Во
стоке, чревата очень серьезными по
следствиями. И ни один журналист 
не может не говорить об этом во 
весь голос, не может не принять 
участия в борьбе за мир и взаимо
понимание между народами.

—  В День международной соли
дарности журналистов, —  говорит 
докладчик, —  мы должны вспом
нить слова, которыми заканчивает
ся всемирно известная книга Юли
уса Фучика: «Люди, я любил вас, 
будьте бдительны».

После собрания состоялся боль
шой концерт.

***

Широко отметила советская стра
на Международный день солидарно
сти журналистов. В столицах рес
публик и областных центрах состоя

лись торжественные собрания ра
ботников печати. Собрания состоя
лись в Киеве, Ленинграде. Сталин- 
абаде, Фрунзе, Тбилиси, Якутске и 
других городах страны.

В Ташкенте среди гостей общего
родского собрания работников печа
ти, радио и телевидения находились 
в этот лень члены подготовительно
го комитета конференции писателей 
стран Азии и Африки. Со словами 
приветствия к собравшимся обрати
лись китайский писатель Го Сяо- 
чуань, индийский писатель Гопал 
Халдар и писатель из Камеруна 
Бенджамен Матип. Собрание приня
ло приветственную телеграмму ки 
тайским журналистам, в которой 
выражается негодование по поводу 
агрессивных действий Соединенных 
Штатов Америки на Дальнем Восто
ке.

(ТАСС),

Об увольнении из Вооруженных Сил СССР 
военнослужащих, выслуживших установленные 

сроки службы, и об очередном призыве 
на действительную военную службу

В соответствии с Законом о всеобщей воинской обязанности прика
зываю:

1. Уволить из рядов Советской Армии, Военно-Морского Флота, погра
ничных и внутренних войск в запас солдат, матросов, сержантов и 
старшин, выслуживших установленные Законом сроки действительной 
военной службы.

2. В связи с увольнением военнослужащих, указанных в и. 1 настоя
щего приказа, призвать на действительную военную службу в Совет
скую Армию, Военно-Морской Флот, в пограничные и внутренние войска 
граждан 1939 года рождения, не имеющих права на льготу и отсрочку 
от призыва, а также граждан призывных возрастов, которым истекли 
отсрочки от призыва и сверстники которых проходят действительную 
военную службу.

3. Приказ объявить во всех ротах, батареях, эскадрильях и на ко
раблях,

Министр Обороны СССР! 
Маршал Советского Союза Р. МАЛИНОВСКИЙ,

риказ; Об!
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Колхозники! Время не ждет
Всё силы— на завершение косовицы зерновых культур

*  ☆

Машины работают безотказно
Основная моя должность-в колхо- 

ве —  лесник. В прошлом году в 
горячую пору уборки я решил ис
пытать свои силы на лафетной 
жатке. Однако первое мое знаком
ство было неудачным —  жатка бы
ла старой, часто ломалась, и резуль
таты оказались неважными, Но я 
не отступил. Решив в этом году дог 
биться лучших успехов, я задолго 
до уборки стал готовить машину к  
жатве, изучил каждый винтик, 
каждую деталь. Ремонтировал я ее 
прямо в РТС, большую помощь мне 
оказал механик тов. Барышев.

Поля в нашем колхозе неровные, 
бугристые, немудреко, что лафет 
ломается очень часто. Нынче я ввел 
некоторые усовершенствования: 
прикрепленную к  лафету раму, ко
торая соединяется с хедером, отру
бил, поставил петлю и крю к. Чего 
я добился этим? Если в про
шлом году у меня часто рвало ос
новной болт лафета, то нынче по
добного не случалось.

Тщательная подготовка машины 
обеспечила ее бесперебойную рабо
ту. Мы скосили сто гектаров хле
бов без единой поломки, Тракторист

Князев также хорошо подготовил 
свою машину, и мой лафет не стоял 
ни разу по вине тракториста. Вы
ходим мы на работу рано утром. 
Обычно наша дневная выработка —  
12 гектаров. Этого мало. Много вре
мени мы тратим на переезды с по
лосы на полосу —  уж  очень наши 
поля маленькие.

Есть у  меня претензии к  нашему 
бригадиру тов. Телегину и колхоз
ному механику тов. Пасечнику. Ред
ко, очень редко они бывают у ла
фета. Заметишь, бывало, что вот- 
вот из строя выйдет какая-нибудь 
деталь —  надо вовремя заменить 
ее, чтобы не было поломки. Вот и 
приходится бежать в колхоз, разы
скивать бригадира и механика, про
сить нужную деталь. А разве нель
зя сделать так, чтобы они сами 
приходили на поле раза два в день, 
проверяли, ка к  работают машины, 
не нужна ли нам помощь. Это помо
жет улучшить эксплуатацию тех
ники,

И. КОНОВАЛОВ, 
машинист лафетной жатки  

колхоза имени Сталина 
Чаинского района.

Комбайнер Павел Дудин работает машинистом лафетной жатки в 
колхозе «Рассвет» Шегарского района. Он в совершенстве овладел 
мастерством работы на жатке и дает высокую производительность 
труда — скашивает за сутки, как правило, от 20 до 45 гектаров 
зерновых. В областном соревновании машинистов жаток он удержи
вает первое место. Тов. Дудин скосил свыше 570 гектаров хлебов.

На снимке: П. Дудин за работой.

Они стоят на предоктябрьской 
трудовой вахте

Замечательного успеха на под- 
боряе и обмолоте валков добился 
Иван Востриков из колхоза имени 
Ленина Парбигского района. 
8 сентября он подобрал валки с 
площади 25 гектаров. 29 гектаров 
хлебов скосил Сергей Перепелкин

из колхоза «Победа» этого же 
района, а Иван Моторин из кол
хоза «Заря» — 23 гектара.

***
Комбайнер колхоза «Серп и 

молот» Томского района Иван 
Тюменцев 8 сентября скосил хлеб 
на 29 гектарах.

Поддерживают призыв 
чаинских льноводов

БАКЧАР. (По телефону). Колхоз
ники и колхозницы района с горя
чим одобрением встретили^ призыв 
тружеников сельского хозяйства Ча
инского района быстрее закончить 
уборку и обработку льна. Колхозы в 
основном закончили теребление 
льна.

Во многих из нкх  лен со всей 
площади связан в снопы,' организо
ван обмолот, а в некоторых сельхоз
артелях приступили к  расстилу 
льносоломки.

В колхозе имени Ленина было 
посеяно 120 гектаров льна. Убира
ли его льнокомбайнами, которые 
сразу лее производят теребление, 
счесывают головки и расстилают 
льносоломку.

На уборке льна в этом кол
хозе хорошо трудится льнокомбай- 
нер С. Мироненко. Он уже несколь
ко лет подряд работает на льноком
байне и систематически перевыпол
няет нормы выработки. Правление 
колхоза имени Ленина в этом году 
приобрело еше один льнокомбайн. 
Колхоз -располагает необходимым 
оборудованием для дальнейшей об
работки льна, имеет хорошую су
шилку.;

☆  ☆  *

ПРОВЕРЯЕМ ИСПОЛЬЗОВАНИЕ ТЕХНИКИ НА УБОРКЕ УРОЖАЯ

Все колхозы района обеспечены 
льноагрегатами для обработки тре
сты. В колхозах «Северное сияние», 
имени Ленина, «Прогресс» и других 
они установлены в специально под
готовленных помещениях и исполь
зуются высокопроизводительно.

В колхозе «Северное сияние» 
второй год вместо расстила произво
дится искусственно ускоренная моч
ка льносоломки, от которой полу
чается лучшее по сравнению с рас
стилом качество льнотресты.

Если колхозами района в прошлом 
году от продажи льна государству 
было получено немногим более 
1 миллиона 900 тысяч рублей, то в 
текущем году доход ото льна значи
тельно увеличится. Колхозники бо
лее серьезно стали относиться к  об
работке льна, добиваются лучшего 

качества льноволокна.
Колхозники решили в этом году 

своевременно обработать и продать 
государству всю льнопродукцию.

БУГРОВ,
секретар|»'Вакчарского

|ма КПСС.

•  • •НИ Ш А Т К О , НИ В А Л К О
В  М о л ч а н о е с к о м  р а й он е  н е  и с п о л ь з ую т  в с е х  

р е з е р в о в  у с к о р е н и я  т ем п ов  у б о р к и  у р о ж а я
1. ж а т к и

НА ПРИКОЛЕ
Недалеко от поселка Троицкие 

хутора раскинулись хлебные поля 
третьей полеводческой бригады кол
хоза «Искра». У самого края неско
шенной пшеничной полосы стоят 
лафет и трактор. Машинист лафет
ной жатки В. Рогожкин и тракто
рист М. Янсон с надеждой смотрят 
на дорогу, ведущую в колхоз, —  
едут или не едут? Нет, дорога пу
стынна.

Еще рано утром приехали меха
низаторы к  этому хлебному полю, 
но оказалось, что полоса для работы 
жатки не подготовлена, массивы не 
обкошены. Время близится к  один
надцати, а из колхоза так никто и 
не едет. Начинать —  не один цент
нер пшеницы будет потерян, если 
поле не обкосить. Бригадир тов. Ба
шилов отлично знал, что именно се
годня машинист Рогожкин будет ра
ботать на этом массиве, но не при
слал колхозников обкосить поле.

Механизаторы решили подождать 
еще часок. «Потеряем время сей
час, —  решили они, —  зато потом 
поднажмем». Но поднажать так и 
не пришлось. Весь день прошел в 
бесцельном ожидании, а бригадир 
Гашйдов тем временем вовсе не ду
мал о колхозном хлебе, он пьянст
вовал. Колхозники с возмущением 
говорят, что он пьянствует уже не; 
лую неделю, не показывается на по
лях. А дела в бригаде шли из рук 
вон плохо. Из 326 гектаров убрано 
было на 6 сентября только 69 ге к
таров зерновых. На одиннадцати 
гектарах по сию пору стоит на кор
ню озимая рожь, а к  косовице яро
вых в бригаде не приступали сов
сем.

3 сентября в сельхозартели име
ни Сталина большинство машин не 
работало только потому, что нака
нуне был дождь. Целый день потре
бовался руководителям колхоза на 
раскачку после ненастного дня.

Во второй бригаде из трех жаток 
работала одна, да. и та убрала хлеб 
с семи гектаров. Две другие жатки 
не работали (ГОвбем, Потому что 
тракторы послали на другие рабо
ты. А ведь в этой бригаде на кор
ню стоит около 500 гектаров зерно
вых.

Подобное произошло и в бригаде 
Ns 4 (бригадир тов. Ж ук). Третьего 
сентября жатка здесь простояла из- 
за поломки трактора, на другой 
день, когда трактор был отремонти
рован, отказала жатка. Машинист 
тов. Марченко 3 сентября, поставив 
жатку на прикол, не удосужился 
проверить исправность механизма. 
Бригадир тракторной бригады тов. 
Суховейко, понадеявшись на Мар
ченко, тоже не проверил готовность 
техники. В результате и трактор, и 
жатка простояли почти два дня.

Часами, а то и сутками простаи
вают уборочные машины и в дру
гих артелях района. Каждый 
час простоя машин может вырасти 
в десятки пудов потерянного зерна.

2. КАНАЛЫ ПОТЕРЬ 
НЕ ЗАКРЫТЫ

24 августа в полеводческой 
бригаде N» б колхоза ««Искра» по
бывал главный агроном районной 
инспекции по сельскому хозяйству 
тов. Карыпов. Он обнаружил боль
шие потери зерна при косовице хле
ба и подборке валков на площади 
55 гектаров. Бригадир тов. Пастар 
на другой же день организовал под
борку оставшихся колосьев. На поле 
были посланы двое конных граблей. 
Из подобранных колосьев с этой 
площади было намолочено 27 цент
неров зерна. Однако тов. Пастар из 
этого урока не сделал никаких вы
водов. Как только главный агроном 
выехал из колхоза, комбайны с под
борщиками снова продолжали рабо
тать с большими потерями. На пло
щади 46 гектаров после подборки 
валков остались неподобранные Ко
лосья. Потери здесь составляют по 
1,5 центнера зерна с гектара. На 
отдельных участках на каждом 
квадратном метре теряется до 85 
колосков. Не трудно представить, 
сколько колхоз теряет при этом зер
на, если даже потеря двух колосков 
на квадратном метре —  это потеря 
пуда зерна с гектара.

Контроль за качеством уборки 
хлебов в артели «Путь к  коммуниз
му» возложен на колхозного агроно
ма тов Батурина. Но к  этой обя
занности он относится недобросове
стно. Как правило, участки для ра
боты жаток и комбайнов, оборудо
ванных для раздельной уборки, не 
обкашиваются, вокруг кустов и де
ревьев несжатыми' остаются целые 
гривы, за подборщиками не пущены 
конные грабли, Около двух недель 
тому назад на площади в одиннад
цать гектаров после подборки 
валков овса были собраны в кучи 
оставшиеся колосья. До сих пор 
они не обмолочены.

Большие потери допускают в этой 
артели и комбайнеры. При обмо

лоте валков в мякину уходит с 
каждого гектара по 30— 40 кило
граммов зерна.

В колхозе неплохо организована 
перевозка зерна от комбайнов на 
тока. Нет потерь и при сушке зер
на. так почему же руководители ар
тели не организуют по-серьезному 
борьбу с потерями при косовице и 
обмолоте?

Неплохо организована сушка зер
на на току колхоза «Красный Ок
тябрь». Здесь работают две сушилки 
«Кузбасс». Каждая из них перераба
тывает за день 10 тонн. Этого явно 
недостаточно.

—  Мы можем работать гораздо 
производительнее, машины у нас 
исправные, —  говорит заведующий 
током тов. Власов, —  но что по
делаешь, если зерна нет. Очень уж  
мало нам везут зерна с полей.

В этой артели хлеб скошен с 
300 гектаров, а подобраны валки 
лишь с половины этой площади. 
Причем, результаты работы каж 
дой бригады неодинаковы. Хоро
шо идет дело в бригаде № 3, ко
торой руководит тов. Васильчук. 
Вслед за комбайном здесь пущены 
конные грабли, все массивы обка
шиваются, колоски сразу же обмо
лачиваются. Нет в этой бригаде 
большого разрьг-ва между косовицей 
и подборкой.
■ Совсем по-другому выглядят поля 
в бригаде тов. Гончарова. Сплошь 
да рядом валки первых кругов ло
жатся на траву, застилают дорогу, 
проваливаются в борозды. Подборка 
этих валков организована плохо, 
массивы для работы жаток не под
готавливаются. Нередко на обкаши
вание выделяется только по две —  
три женщины с литовками. Брига
дир Гончаров не следит за качест
вом косовицы. Зачастую жатки 
ж нут на высоком срезе, оставляя 
стерню в 5 0 — 60 сантиметров. От
сюда и потери зерна. А четвертого 
сентября три бункера зерна были 
высыпаны прямо на дорогу.

—  Что же делать, если не хвата
ет телег, чтобы возить зерно на то
ка? —  говорит бригадир Гончаров.

Удивительное рассуждение! По
чему же в бригаде тов. Васильчука 
и поля вовремя обкошены, и валки 
на дороге не валяются, и телег там 
хватает?

С большими потерями работают и 
комбайнеры колхоза «Искра». Так, 
например, в третьей полеводческой 
бригаде на поле в 22 гектара, вал
ки  с которого уже подобраны, поте
ри составили более трех центнеров 
зерна с каждого гектара.

Но этим еще не исчерпываются 
все каналы потерь колхозного зер
на. В ряде артелей района по вал
кам и несжатым полосам бродит 
скот: и колхозный и индивидуаль
ный. Ежегодно большой убыток зер
новым массивам наносит индиви
дуальный скот в артели «Путь к  
коммунизму». Однако и нынче здесь 
не организована по-настоящему 
охрана посевов.

В М'олчановском сельсовете нако
пилось много актов на колхозников, 
чей скот потравил хлеба. Около со
рока колхозников оштрафованы по 
2 5 — 50 рублей. Но разве на такую 
сумму колхоз терпит убытки от по
травы? Причем, далеко не всегда 
виновные наказываются. Четвертого 
сентября, например, на полях кол
хоза бродило более сорока голов 
скота, а наказан был лишь один 
владелец коровы.

Попустительствуют виновникам 
потрав в колхозе имени Сталина. 
Возле деревни Федоровка потравлено 
около восьми гектаров овса. Но по
скольку правление артели не при
влекает владельцев скота к  ответст
венности, то они по-прежнему не 
следят за животными. Без надзора 
по колхозным полям бродят коровы 
колхозников И. Соколова, П. Акеи- 
ненко, А. Маньковой, У. Маньковой, 
Т. Лаевских и других.

Стоило бы посчитать некоторым 
руководителям артелей, сколько хле
ба на корню травят скоту и во что 
это обходится колхозу и государ
ству.

3. ЧЕСТЬ 
КОМБАЙНЕРА

Александр Птиченко —  один из 
лучших комбайнеров района. 18 лет 
уже он работает комбайнером и ра
ботает на-совесть. Вот и нынче, ра
ботая на безлафетной жатке, он до
бивается хорошей выработки, уби
рает в день по 2 0 — 26 гектаров. А 
31 августа он скосил 32 гектара 
зерновых.

—  Главное, надо стараться пол
ностью использовать весь световой 
день, следить за исправностью ма
шины. —  говорит он.

Однако у тов. Птиченко были 
дни, когда он убирал по 12, 10, а 
то и меньше гектаров. В чем дело? 
Разве в эти дни он работал менее 
старательно?

—  Дорога честь комбайнера, и 
очень обидно, когда проработаешь 
весь день, а в итоге получается не 
больше десяти гектаров хлебов. Не 
дорожат честью комбайнера наши 
бригадиры, не посылают вовремя на

обкосы людей, —  рассказывает ком
байнер.

—  И не только еще в этом беда,
—  говорит комбайнер. —  Странный 
порядок заведен в колхозе. Кузница 
работает только С девяти утра и 
рано закрывается. Но ведь хлеборо
бы на полях —  с раннего утра и 
чуть ли не до утренней зари. Слома
лась машина —  иной раз совсем 
пустяк, а приходится ждать, когда 
соизволят открыть кузницу.

Кое-где большие потери зерна до
пускаются и по вине комбайнеров.

Комбайнер колхоза имени Стали
на Алексей Майков на самоходном 
комбайне подбирает и обмолачивает 
валки. На его счету еще только 12 
гектаров. Майков спешит, увеличи
вает скорость. Комбайн резко рва
нулся вперед. Гектары растут, но 
позади комбайна остаются целые 
охапки неподобранных колосьев, в 
мякину й солому уходит недомоло- 
ченное зерно.

—  Не беда, —  думает комбайнер,
—  пройдут конные грабли, подбе
рут.

В погоне за количеством гектаров 
Майков не подумал, сколько убытка 
он наносит одному колхозу. Хорошо, 
если конные грабли подберут, а 
если на них работает такой же, ма
ло беспокоящийся о колхозном доб
ре хлебороб, то на чьей совести 
останутся пуды и центнеры поте
рянного зерна,? Несомненно, на со
вести комбайнера. Тем более, тов.
Крендель, машинист конных граб
лей, надеясь на Майкова, не спешит 
выйти в поле. А когда и появляется 
на поле, то толку от его работы 
мало. Конные грабли у  него не в по
рядке —  рычаг для подъема отсут
ствует, зубья спутались, а поэтому 
о качестве подборки не может быть 
и речи. И вслед за конными граб
лями, как и за подборщиком, оста
ются горсти колосьев.

Погоня за гектарами —  еще не кондитерская 
излеченная болезнь многих лафетчи- 
ков, комбайнеров. Таким механиза
торам надо серьезно подумать о ве
ликой чести хлеборобов —  дать род
ному колхозу не только количество, 
но и качество, до последнего ко
лоска, до последнего зерна убрать с 
полей хлеба.

Сахалинская область. Предприятия рыбной промыииенн^ти обла
сти перевыполнили восьмимесячный план лова рыбы, а У
сверх задания выловлено несколько тысячй «е" т̂ Р “ ской моторно- 
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4. НЕ ИСКАТЬ 
ВИНОВНИКОВ 
НА СТОРОНЕ

Прошло больше месяца, как кол
хозы Молчановекого района присту
пили к  уборке хлебов. Лучшее время 
жатвы уходит, а в районе не убра
но и половины зерновых, сто гекта
ров льна стоит до сих пор на кор
ню. Колхозы района допускают боль
шой разрыв между косовицей и под
боркой. Этот разрыв по району со
ставляет около трех тысяч гекта
ров. 501 гектар зерновых из 1.168 
имеющихся убрано на 8 августа в 
колхозе «Заря», более чем по ты 
сяче гектаров хлебов предстоит еще 
убирать колхозам имени Ленина, 
«Прогресс».

Плохо поступает с колхозных по
лей хлеб на приемные пункты . Кол
хоз «Заря», например, из плана 
3050 сдал только 99 центнеров, 
181 центнер зерна сдал колхоз име
ни Карла Маркса, а артель имени 
Калинина не сдала еще ни одного 
килограмма.

В, районе проходит ударная дека
да по уборке хлебов. Однако напря
женной работы хлеборобов не чувст
вуется. При ежедневном задании 
57 гектаров в колхозе имени Карла 
Маркса скашивается только по 2 — 3 
десятка гектаров. Не выполняют 
дневных . заданий колхозы имени 
Сталина, «Красный Октябрь», «Про
гресс», «Страна Советов» и другие 
артели.

Руководители колхозов пытаются 
объяснить свое отставание «объек
тивными» причинами, ищут винов
ников на стороне —  то дождь п о м е -* 
шал, то туман густой, то роса дол
го не высыхает, ссылаются и на 
плохую маневренность безлафетных 
жаток, якобы непригодных для ме
стных условий. Ищут причины.
А не лучше ли по-серьезному 
отнестись к  своим обязанностям, са
мокритичнее взглянуть на собствен
ный метод руководства? Стоит толь
ко хорошенько поискать, и в каж 
дом колхозе, в каждой бригаде най
дутся еще неиспользованные воз
можности и резервы. И тогда ни 
дождь, ни туман не будут помехой в 
работе. Скосить все хлеба в бли
жайшие дни, сохранить зерно от по
терь и рассчитаться вовремя с го
сударством —  задача, выполнимая 
для каждой артели.^ Долг руководи
телей сельхозартелей и колхозных 
хлеборобов —  решить ее в ближай
шие дни.

Рейдовая бригада газеты «Крас
ное Знамя»:

М. ОГРЕБО* —  председатель 
ревизионной комиссии колхо
за имени Сталина, Н, СУ- 
шильнинов —■ депутат Кол- 
бинского сельсовета, К. МУ
КОМОЛОВ —  корреспондент 
районной газеты «Социали
стический путь», Г. ВОРО
НОВА —  наш корр.

Недавно в газете «Красное Зна
мя» был опубликован материал рей
довой бригады, в котором сообща
лось о недостатках и нерешенных 
вопросах, из-за которых задержи
вается строительство третьей оче
реди трамвая. С тех пор прошла 
неделя. Что за это время измени
лось на строительстве?

В субботу й воскресенье здесь 
проведен воскресник по вывоже 
гравия. Однако этот воскресник был 
организован хуже, чем предыдущий. 
Если 30 и 31 августа в воскресни
ке участвовали работники сорока 
организаций и было вывезено 1.200 
кубометров гравия, то 6 и 7 сен
тября работали люди из 24 органи
заций. За неделю вывезено 1.324 
кубометра гравия. Всего с начала 
строительства завезено до 10.000 
кубометров гравия. За оставшиеся 
7 дней требуется вывезти еще 
7.000 кубометров гравия.

Досрочно справились с плановы
ми заданиями по вывозке гравия 

фабрика «Красная 
звезда», завод «Томкабель» и мель
комбинат. Хорошо работали на во
скреснике 6 й 7 сентября шоферы 
автомашин Томской пристани и 
управления снабжения и сбыта 
Томского облисполкома, которые 
сделали по 20 рейсов и вывезли 
более 90 кубометров гравия.

Но многие организации и учреж
дения города упускают время и не 
выполняют установленных им зада
ний, чем задерживают строительство 
трамвая. Особенно плохо возят гра
вий коллективы завода «Сибэлек- 
тромотор», политехнического инсти
тута, манометрового завода, лесотех- 
никума, «Желдорпроекта», аэроклу
ба, лесоперевалочного комбината. Не 
выполнили план по вывозке гравия 
строительный трест № 9 7 ,,  грузо
вое автохозяйство ЗМа 1, трест 
«ТоМскстрой» и другие.

На 7 сентября монтажники Том
ского трамвайного треста закончили 
сварочные работы по опорам и кон
солям и приступили к  установке 
опор от улицы Дальне-Ключевской, 
до Ялтинской.

Из-за того, что не подготовлено 
полотно и нет гравия, проложено 
Всего 100 метров путей.

МДО-135 по-прежнему затягивает 
работы по строительству водоотвод
ных сооружений. Из 5 поддорожных

Т е х н и ч е ск и й  к а б и н е т  на з а в о д е
При Томском электромеханиче

ском заводе имени В. В. Вахрушева 
на днях открылся технический ка 
бинет, организованный научно-тех
ническим обществом завода и за
водским бюро технической инфор
мации.

В техническом кабинете оформле
ны стенды, рассказывающие о но
вой технике и новой технологии, 
введенных на заводе. Здесь есть 
брошюры, журналы и другие ма-

У

труб на 7 сентября ни ^одной не 
уложено, а по Новоомской улице к  
■работам по устройству дренажа и 
водоотводной канавы М Д0-1о5 еще 
не приступал.

Работы по переносу высоко- и 
низковольтных линий от улицы 
Дальне-Ключевской по ул. Большой 
Подгорной поручено^ вести облпром- 
совету, карандашной фабрике, лесо

перевалочному комбинату, МДи-1 о о , 
лесотехникуму, Томской пристани и 
другим организациям. Но, кроме 
строительно-монтажного управления 
облпромсовета, никто к  ним не при
ступил.

Трест «Томскстрой» ничего нй 
сделал для окончания строительства 
второй тяговой подстанции.

Не проводятся работы по благо
устройству проезжей части ^ дороги 
по улице Большой Подгорной.

Таким образом, в строительстве 
третьей очереди трамвая каких-либо 
значительных изменений за неделю 
не произошло, и оно по-прежнему 
идет медленно. Томичи с нетерпени
ем ждут пуска трамвая. ^Читатель 
тов. Рыжов, проживающий по ул. 
Первомайской, пишет в редакцию;

«Я житель одного из домов, рас
положенных в конце улицы Боль
шой Подгорной. Мне по два раза в 
день приходится проходить мимо то
го места, где ведется строительство 
трамвая. И часто можно видеть, ка к  
прохожие останавливаются около 
рабочих и интересуются ходом 
строительства. Мне кажется, что 
многие жители этого района с удо
вольствием отработали бы на строи-* 
тельстве трамвая определенное ко
личество часов в свободное от рабо
ты время. Вокзальному райисполко
му нужно только организовать это. 
Жители тоже должны принять уча-* 
стие в этой стройке».

Вокзальному райкому КПСС и 
райисполкому следует прислушаться 
к  голосу жителей, больше проявлять 
инициативы и заботы о строительст
ве трамвая.

Нужно немедленно принять вей 
меры к  тому, чтобы строительство 
трамвая закончить в установленный 
срок —  к  41-й годовщине Октября.

Г. БРЕДНЕВ, '
начальник строительства трамвая.

В. ЛИТВИНОВА, 
сотрудник редакции газеты 

«Красное Знамя».

I I

А

териалы, издаваемые в Советском 
Союзе, а также в Англии, Герман
ской Демократической Республике, 
Швейцарии и других странах.

При техническом кабинете прово
дятся консультации для изобрета
телей и рационализаторов завода.

Создан совет технического каби
нета. Совет намечает проводить 
научно-технические конференции, 
демонстрировать технические кино
фильмы.

У  входа на Шегарскнй приемный пункт «Заготзерно» за
ведующая сельской библиотекой поселка Победа Г. Солонова 
отмечает результаты поступления хлеба на доске показателей. 
На снимке: тов. Солонова записывает показатели шофера 

Щелканова. 6 сентября он выполнил норму на 152 процента.
.Фото Вл. Дроздова.
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полнив которые, я могу пострадать. 
А кран упал, так убытки не так 
уж велики...

Руководители участка пренебре
жительно относятся к  молодым спе
циалистам. Недавно на стройки уча
стка приехали шесть молодых тех
ников. Тов. Бородин послал в трест 
«Томсктрансстрой» специальный ра
порт, в котором пишет, что засылка 
на участок молодых специали
стов ведет к ... невыполнению йла- 
на.

Так же необоснованно жалуется 
то®. Бородин на недостаток строите
лей. Совсем недавно на участок 
прибыло по комсомольским путевкам 
90 молодых рабочих. Нм есть у кого 
поучиться. Здесь трудится знатный 
бригадир плотников тов. Емельянов. 
Немало и других опытных строите
лей трудится на стройках участка.

У строителей есть трудности. Ру
ководители треста «Томсктранс
строй», который расположен в Ново
сибирске, мало помогают участку, 
особенно в снабжении материалами. 
Но, ссылаясь на это, тт. Бородин 
и Домбровский закрывают глаза на 
вопиющие беспорядки в строитель
стве 71-квартирного дома.

Тов. Бородин, выражая уверен
ность, что с него не спросят строго 
за провал задела по 71-квартирному 
дому, не прав. Теперь, в дни всена
родного подъема, вызванного подго
товкой к  41-й годовщине Октября и 
XXI съезду КПСС, с него потребуют 
выполнения плана сами строители, 
которые, как все советские люди, 
не захотят быть в числе отстающих.

V
К  сожалению, тов. Бородин, пре

небрежительно относящийся к  заде
лу будущего года по жилью, далеко 
не одинок. Руководители многих 
строительных организаций направ
ляют главное внимание на сдаточ
ные объекты, а стройки, которые 
предстоит завершить в будущем го
ду, считают второстепенными.

Благодушно настроены и некото
рые работники совнархоза.

—  У  нас с заделом по жилью на 
будущий год хорошо, —  утверждает 
главный инженер управления 
строительства и промышленности 
строительных материалов совяархо-

ВРАЧИ И  УЧИТЕЛЯ ПРИШ ЛИ  
НА СТРОЙКУ

Совсем необычные строители 
трудятся здесь, на стройке 40- 
квартирного дома по проспекту 
имени Кирова. Каждый из них на 
вопрос о профессии по привычке 
ответит «врач » или «учитель». 
Но здесь, засучив рукава, они 
ведут строительные работы с та
ким упорством, что им могут по
завидовать и кадровые строители.

Строительство 40-квартирного 
дома для врачей и учителей в на
чале года шло плохо. И тогда по 
инициативе будущих жильцов гор
исполком решил: возвести здание 
методом горьковчан. В инициатив
ную комиссию, которая взялась 
организовать это важное дело, во
шли главный врач инфекционной 
больницы тов. Винтовкин, врач 
психобольницы тов. Рачковский, 
учительница школы № 9 тов. Ги
лева, директор Дома пионеров 
тов. Куликов и другие.

25 июня учителя и врачи впер
вые пришли на стройку. Начали с 
земляных работ. Вначале появи
лись на площадке далеко не все 
будущие жильцы, но с каждым 
днем их число прибывало. Ини
циативная комиссия, посоветовав
шись с будущими жильцами дома

и работниками горисполкома, ре
шила: квартиру получит тот, кто 
отработает на стройке от 250 до 
750 часов (в зависимости от раз
мера квартиры).

Это решение неуклонно выпол
няется. Подрядчик — стройуп
равление № 1 треста «Томск-
строй» — обеспечивает будущих 
жильцов материалами, прораб тов. 
Непомнящий следит за качеством 
работ.

Среди необычных строителей 
уже выявились свои передовики 
производства. Больше всех — 
420 часов — отработала на 
стройке семья врача тов. Лисиен- 
ковой. Кроме самой тов. Лисиен- 
ковой, на стройке усердно трудят
ся ее муж и отец. Много време
ни отдают строительству дома 
семьи врачей тт. Ландиной, Брыз
галовой, Кононовой, Малофиенко, 
Харламовой. Им не уступают в 
трудолюбии и усердии семьи учи
телей тт. Степико, Ильиной, Суда
ковой.

Далеко не все ладится у людей, 
которые впервые пришли на 
стройку, но они не опускают ру

ки, активно борются с трудностя
ми. И результаты не заставляют 
ждать. За два месяца уложено по 
проспекту имени Кирова и Твер
ской улице 200 метров дренажно
го канала из бетонных колец, из
готовлен фундамент и цоколь до
ма, сложены из кирпича стены 
трансформаторной будки, забето
нированы полы в подвале здания, 
завезено 600 кубометров грунта 
для планировки территории буду
щей усадьбы.

Первые положительные резуль
таты вселили в людей надежду на 
успех. Неплохо идут дела на 
стройке и в сентябре. Сдерживает 
строителей одно — недостаток ма
териалов.

— Если бы наши подрядчики— 
работники треста «Томскстрой», 
лучше снабжали стройку мате
риалами, мы сделали бы боль
ше, — говорят строители.

Но, несмотря на трудности, 
учителя и врачи, — будущие 
жильцы дома, а сейчас строители, 
обещают закончить его во второй 
половине будущего года.

Н. ДАВЫДОВ.

Г р а ф и к  е ст ь , р а б о т ы  н ет
Немало жилой площади должен 

получить в текущем году коллек
тив электролампового завода. Свои
ми силами с участием будущих 
жильцов здесь намечалось постро
ить четыре 8-квартирных дома пло
щадью 1.100 квадратных метров, а 
с помощью подрядчика — УНР-787 
—  общежитие на 500 квадратных 
метров.

Строительство 8-квартирных до
мов вдет неплохо; два из них сда

ны в эксплуатацию, один отде
лывается, срублены стены четвер
того. На стройке успешно трудятся 
рабочие окса завода, им помогают 
будущие жильцы

Строители же УНР-787 попросту 
не выполняют своих обязательств 
перед коллективом завода. Совсем 
недавно они разработали совместно 
с представителями предприятия гра
фик, который обеспечивает ввод в 
строй общежития к  7 ноября. Но

график был нарушен в первый же 
день работы по нему —  1 сентяб
ря.

И строители, и коллектив завода 
обязаны помнить —  это общежитие 
должно вступить в строй к  41-й го
довщине Великого Октября. А поэ
тому необходимо принять меры к 
выполнению графика работ. И в 
первую очередь это должны сделать 
строители.

Н. ПЕТРОВ.

П ост роит  в  т екущ ем : г о д у  в  Том ске  
1 2 0  т&хснп к в а д р а т н ы х  шетров 

ж я д ь я , обесп еч и м  з а д е л  б у д у щ е г о  года,

НЕ ЗАГЛЯДЫВАЯ ВПЕРЕД
за тов. Булычев, —  в заделе более 
30 тысяч квадратных метров жилья.

Тревожное положение с заделом 
жилых домов на участках УНР-768. 
Посмотрите на снимок внизу. 
Он наглядно показывает, как 
безответственно отнеслись строите
ли управления к  своей задаче. В 
текущем году на этот 80-квартир
ный дом отпущено 1.100 тысяч руб
лей, чтобы подвести его под крышу. 
Прошло больше восьми месяцев, но 
еще не закончен нулевой цикл зда
ния.

Рядом с этим домом должен за
кладываться еще один 80-ювар- 
тврный. В нем по плану следует за
вершить нулевой цикл.

—  На это нет никакой надеж
ды, —  вздыхает начальник окса 
подшипникового завода тов. Шаров.

—  Работники участка освоили с на
чала года 300 тысяч рублей, а им 
за год по обоим домам надо освоить 
1.300 тысяч.

Не лучше обстоит дело и с за
кладкой 80-квартирного дома для 
работников завода «Томкабель». 
Строители второго участка УНР-768 
должны закончить здесь до начала 
холодов нулевой цикл, а работы пр 
существу не начаты,

Но на этом участке время еще не 
упущено. Строители участка, стано
вясь на предоктябрьскую и пред
съездовскую вахту, дали слово за
кончить нулевой цикл по 80-квар
тирному дому к  7 ноября и присту
пили к  осуществлению своего обяза
тельства.

В целом по Томску немало приме, 
ров отличной работы на переходя
щих объектах. Высокими темпами 
строит общежитие для студентов ме
дицинского института стройуправле
ние № 1 треста «Томскстрой». По 
плану это здание должны сдать в 
эксплуатацию в будущем году, но 
строители, включаясь в соревнова
ние в честь 41-й годовщины Вели
кого Октября и XXI съезда КПСС, 
обязались закончить его к  новому 
году.

На объекте трудятся лучшие 
бригады треста, в частности, 
тт. Бренера и Лещинскаса. Здесь 
закончена кладка стен, идет мон
таж стропил кровли и отделка фа
сада.

В дни предоктябрьской и пред
съездовской вахты строители дол
жны не пожалеть сил с гем, чтобы 
наверстать упущенное, выполнить 
план строительно-монтажных работ 
на переходящих жилых объектах. 
Только при этом условии онц созда
дут необходимую основу для выпол
нения плана жилищного строитель
ства в будущем году. |

А. БРАГИНЕЦ,
Л. ТИТОВА.

Посмотрите па фотоснимок: раз
битый кран лежит на перекрытии 
подвала 71-квартирного дома. Эта 
картина наглядно характеризует 
темпы и методы строительства жи
лых домов работниками 10-го строй
участка треста «Томсктрансстрой», 

Этот дом представляет, ка к  гово
рят строители, задел будущего года, 
т. е. по плану он должен быть сдан 
в эксплуатацию не в текущем году, 
а в июле будущего. И, пользуясь 
тем, что главное внимание и обще
ственности, и ' заказчиков обычно 
направлено на сдаточные объекты, 
руководители участка тт. Бородин 
и Домбровский не занимались по- 
настоящему этой стройкой.

Работы шли с нарушением эле
ментарных технических правил. 
Тт. Бородин и Домбровский передо
верили производство работ молодому 
прорабу тов. Шлейхеру, который не 
имеет опыта. Ему «помогал», не 
выходя из конторы, начальник пла
ново-производственного отдела уча
стка тов, Просолупов, |

В итоге нестандартные крупнопа
нельные плиты перекрытий, полу
чаемые строителями без гарантийно
го паспорта, на стройке не проверя
лись, а сразу укладывались на ме
сто. Рельсовый путь для крана 
БЕСМ-3 был уложен с перекосами, 
эксплуатация крана, доверенного 
молодой крановщице тов. Еанашен- 
ко, также шла с нарушениями эле
ментарных правил. Такая халат
ность привела к ,  аварии. Работы на 
стройке, которые и без того велись 
крайне медленно, по-существу пре
кратились.

Дело не только в том, что авария 
крана привела к  значительным 
убыткам. Уходят золотые дни строи
тельного сезона, а освоено за во
семь с половиной месяцев 29 про
центов ассигнованных средств. Е 
концу года надо возвести минимум 
два этажа здания, а строители уча
стка только-только «вылезли из 
земли» и начинают кладку стен 
первого этажа.

Начальник участка тов. Бородин 
спокойно рассуждает:

—  С меня за медленные темпы 
на этой стройке головы не снимут.
У нас немало других работ, не вы-

Д Н Е В Н М К  
И С К У С С Т В ,

На цирковой  
а р ен е

...Взоры многочисленных 
зрителей устремлены вверх. 
Там, под самым куполом цир
ка, три гимнаста выполняют 
грюки, требующие высокой 
точности расчета, смелости и 
Ловкости. Вот одна фигура от
делилась от небольшой непод
вижной площадки. Секунда по
лета — и руки гимнаста уже 
сжимают планку трапеции на 
противоположном конце цирка. 
Возгласы восхищения вызыва
ют все новые и новые комби
нации, которые демонстрируют 
артисты Вредо в номере «по
лет под куполом цирка без 
сетки». Артисты демонстриру
ют отличную технику и срабо
танность, незаурядное мастер-

■  ■■■ ' 

v '■ '■ ■ ■ ■

Д ел ега ц и я  С С С Р  на X I I I  сесси ю  Г ен ер а л ьн ой
А сса м б л еи  О О Н

На снимке: 
дрессировщицы 
Адаскиной.

Фото А. Семенчука

выступление
Изабеллы

Дружными аплодисментами 
награждает публика гимнастов 
на переходной лестнице (П. По
пов и В. Семенчук). Их высту
пление отличается безукориз
ненной четкостью и уверен
ностью движений. Семенчук 
держит на лбу шест, по кото
рому поднимается Попов, 
делая на конце его стойку. Ба
лансируя этим весьма каприз
ным «сооружением», Семенчук 
шаг за шагом преодолевает 
вертикальную лестницу. Какое 
для этого нужно иметь чувство 
равновесия!

Всеобщее восхищение вызы
вает и эффектный номер с до
вольно длинным металличе
ским шестом (першем). Несмот
ря на трудность номера, не 
чувствуется того внешнего на
пряжения, которое, казалось 
бы, в подобных случаях долж
ны испытывать артисты.

Номер равновесия ,на ка
тушке и незакрепленной лест
нице не нов, но на движущейся 
площадке его выполнять зна
чительно сложнее. Непринуж
денно проводит его акробат- 
эквилибрист Л. Зверев.

В быстром темпе, легко, за
дорно, с хорошей отточен
ностью исполняют ряд акроба
тических упражнений моло
дые акробаты-вольтижеры 
Н. Скворцов, А. Зорина и
С. Сергеев.

Искусство ■ групповой фигур
ной езды на двухколесных и 
одноколесных велосипедах по
казало семейство Вартановых. 
Младшие члены семьи — се
стры Вартановы выступили и 
как способные жонглеры-анти- 
подисты.

Четко, легко проводит свое 
выступление молодой жонглер 
Захарий Адаскин,

Тепло встретили зрители 
выступление артистки Л. Фрун
зе (пластический этюд), проде
монстрировавшей пластич
ность и гибкость тела.

Снова взоры зрителей обра
щены под купол цирка. Там на 
раскачивающейся трапеции де
лает стойку на голове гимнаст 
В. Зюзин. Прекрасная техника 
баланса!

Зрители заслуженно награж
дают аплодисментами мастер
ство дрессировки, которое по
казывает много лет отдавшая 
цирку укротительница бурых и 
гималайских медведей Изабел
ла Адаскина. Ее питомцы по
слушно выполняют номера 
«акробатики», баланса и т. п. 
Оживление присутствующих 
вызывают веселая катушка 
медвежат и медвежьи качели.

Дружно аплодируют зрители 
и четвероногим «артистам» — 
собачкам дрессировщицы Лю
бови Кудрявцевой, выполняю
щим ряд традиционных номе
ров.

Буффонадные клоуны О. и 
А. Божевольновы весело и 
непосредственно проводят ко
мическую сцену, хотя, к сожа
лению, в основе ее уже далеко 
не новые трюки.

Весь вечер в паузах между 
выступлениями артистов —ко
мик-пародист Я. Пименов, зна
комый уже томичам. Пименов 
и раньше зарекомендовал себя 
способным цирковым артистом. 
Он владеет искусством акроба
тики, жонглирования, играет 
на концертино. Такая универ
сальность, безусловно, необхо
дима комику-пародйсту. Одна
ко шутки и трюки в арсенале 
Пименова, по существу, оста
лись старыми. Артисту не ме
шает проявить больше твор че
ской выдумки в том жанре, в 
котором он выступает.

Жаль, что в программе мо
сковского передвижного цирка 
№ 2 нет иллюзионных номе
ров, почти не представлен раз
говорный жанр.

В целом же зритель покида
ет цирк благодарный артистам 
за интересное представление.

Г. ГЕННАДИИ.

Совет Министров Союза ССР на
значил на X III  сессию Генеральной 
Ассамблеи Организации Объединен
ных Наций, открывающуюся в Нь^о- 
Йорке 16 сентября, делегацию в со
ставе: А. А. Громыко —  Министр 
иностранных дел СССР (глава деле
гации), В. А. Зорин —  заместитель

„Важный этап 
в осуществлении 

грандиозной задачи"
БУДАПЕШТ, 9 сентября. 

(ТАСС). Комментируя решение 
Пленума ЦК КПСС о созыве вне
очередного XX I съезда КПСС, 
все сегодняшние будапештские га
зеты подчеркивают, что этот 
съезд будет иметь исключительно 

г важное значение для дальнейшего 
( развития народного хозяйства Со- 
( ветского Союза.

Съезды КПСС, пишет газета 
«Мадьяр немзет», всегда играли 
большую роль в жизни советской 
страны. Широко известно значе
ние последнего XX съезда пар
тии, после которого гигантскими 
шагами двигалось вперед разви
тие тяжелой индустрии, подня
лось производство легкой и пище
вой промышленности, был пост
роен пассажирский реактивный 
самолет «ТУ-104». запущены пер
вые искусственные спутники Зем
ли и только на днях сдана в экс
плуатацию первая очередь круп
нейшей в мире атомной электро
станции.

Внеочередной XX I съезд, про
должает газета, который обсудит 
новый план развития хозяйства 
страны, явится важным этапом в 
осуществлении грандиозной зада
чи, поставленной предыдущим 
съездом, — догнать и перегнать 
США в производстве продукции 
на душу населения.

Министра иностранных дел СССР 
(заместитель главы делегации), 
Н. А. Муравьева —  Министр со
циальной обеспечения РСФСР, 
А. А. Соболев —  постоянный пред
ставитель СССР при ООН, С. К. Ца- 
рапкин —  член коллегии МИД 
СССР,

Заместителями членов делегации

назначены: Г. П. Аркадьев,
И. И. Гашка, Е. Д. Левычкин, 
Б. Г. Мартиросян, И. И. Тугаринов, 

Советниками делегации назначе
ны: А, М. Александров, В. Ф. Гру- 
бяков, Т. И. Ершова, Н. И. Моля- 
ков, П. Д. Морозов, А, А, Охотин, 
М. А. Харламов.

„ В Е Л И К И Е  П Л А Н Ы  С О В Е Т С К О Й  
Э К О Н О М И К И "

ВАРШ АВА, 9 сентября. 
(ТАСС). Сообщение о решении 
Пленума ЦК КПСС созвать вне
очередной XX I съезд Коммуни
стической партии Советского Сою
за вызвало живой отклик среди 
общественности и печати народ
ной Польши.

Сегодня газета «Жице Варша
вы» публикует статью «Великие 
планы советской экономики», в 
которой подчеркивает огромное 
значение предстоящего съезда

для развития народного хозяйства 
СССР.

Указав, что в последние годы Н 
Советском Союзе были осущест
влены крупные мероприятия в де
ле дальнейшего подъема промыш
ленности и сельского хозяйства, а 
также развития строительства, га
зета подчеркивает, что XX I съезд 
КПСС послужит новой вехой в де
ле еще большего усиления мощи 
советской экономики.

„Перспективы невиданного 
расцвета11

БУХАРЕСТ. 9 сентября. 
(ТАСС). «Советские люди гото
вятся к встрече XX I съезда 
КПСС» — под таким заголовком 
газета «Скынтейя» опубликовала 
статью, в которой комментирует 
решение Пленума ЦК КПСС о со
зыве внеочередного XX I съезда 
КПСС.

Величайший интерес к  созыву 
внеочередного XX I съезда КПСС, 
пишет «Скынтейя», говорит о его 
значении как для истории Совет
ского Союза, так и для соотноше

ния сил между двумя существую
щими в мире системами.

Развитие советской науки и 
техники под руководством партии, 
подчеркивает газета, реорганиза
ция управления промышлен
ностью и строительством, достиг
нутые в результате этого выдаю
щиеся успехи, новый этап в раз
витии колхозного строя — все 
это открыло перед советской эко
номикой широкие перспективы 
невиданного расцвета уже в бли
жайшем будущем.

В ц ен тр е  вним ания— новая м ощ н ая  атом н ая  
эл ектростан ц и я  в С С С Р

ЖЕНЕВА, 8 сентября. (Спец, 
корр. ТАСС М. Паньшин). Сооб
щение ТАСС об окончании строи
тельства и пуске в СССР первой 
очереди новой мощной атомной 
электростанции встречено с огром
ным интересом участниками про
исходящей здесь второй Междуна
родной конференции по мирному 
использованию атомной энергии. 
Участники конференции расцени
вают это событие как еще одно 
доказательство стремления Со
ветского Союза сделать все для 
подчинения атомной энергии це
лям мира и прогресса.

Весть о пуске в Советском 
Союзе первой очереди новой атом
ной электростанции электриче
ской мощностью 100 тысяч ки
ловатт быстро распространилась 
среди жителей Женевы и других 
городов Швейцарии. Об этом рас
сказали им также их соотечест
венники, посетившие вчера науч
но-техническую выставку второй 
Международной конференции по 
мирному использованию атомной 
энергии, размещенную в парке 
женевского Дворца наций. Нахо
дясь в советском павильоне этой 
выставки, можно было видеть, ка
кое искреннее удовлетворение вы
звали у посетителей скупые стро
ки вывешенного там на видном 
месте телеграфного сообщения об 
этом новом вкладе Советского 
Союза в дело мирного использо

вания атомной энергии. Такое 
удовлетворение выразила, в ча
стности, большая группа посети
телей выставки из швейцарского 
города Цюриха. Узнав о пуске в 
СССР новой мощной атомной 
электростанции, члены этой груп
пы устроили в зале советского па
вильона бурную овацию.

Учитывая огромный интерес 
ученых-атомников к  пуску в 
СССР новой мощной атомной 
электростанции, глава советской 
делегации на второй Международ
ной конференции по мирному ис
пользованию атомной энергии, 
член-корреспондент Академий 
наук СССР В. С. Емельянов сде
лал сегодня для участников кон
ференции специальное сообщение 
по этому поводу.

Кроме того, участникам конфе
ренции был показан документаль
ный научно-популярный фильм 
«Новая атомная электростанция 
Советского Союза». Фильм рас
сказывает об устройстве и работе 
введенной в строй новой атомной 
электростанции СССР. Этот 
фильм был затем продемонстриро
ван также представителям печати, 
занимающимся освещением рабо
ты конференции.

В первых кадрах фильма перед 
зрителями « возникает большое 
здание атомной электростанции, 
где помещается ее реактор. Реак

тор работает на природном уране 
с графитовым замедлителем. Теп
лоносителем в этом реакторе, в 
отличие от других реакторов, слу
жит простая вода.

Киноаппарат ведет зрителя 
внутрь здания. Здесь видны верх
няя часть реактора, главный 
пульт управления станцией. В 
фильме подробно рассказывается, 
как с помощью автоматических 
дистанционных устройств проис
ходят эксплуатация реактора 
станции.

Затем в фильме показывается 
здание, где находится электриче
ская часть станции. Здесь работа
ют турбины, питаемые паром, ко
торый поступает из парогенерато
ров, работающих на тепле от ре
актора. Последние кадры фильма 
открывают панораму с видом 
электрической подстанции, откуда 
ток, рожденный энергией атома, 
подается в промышленную элек
тросеть.

Ученые различных стран тепло 
поздравляют присутствующих на 
киносеансе представителей совет
ской науки и техники с одержан
ной ими еще одной славной побе
дой на пути покорения могучих 
сил природы.

После показа фильма о новой 
атомной электростанции Советско
го Союза представители печати 
задали главе советской делегации 
многочисленные вопросы.

З а я в л е н и е  П о л и т б ю р о  Ц К  К о м п а р т и и  Ф и нл янд ии
ХЕЛЬСИНКИ, 9 сентября. 

(ТАСС). Газета «Кансан уутисет» 
опубликовала сегодня заявление 
Политбюро ЦК Компартии Фин
ляндии о положении, создавшем
ся в связи с образованием нового 
правительства, его программой и 
политикой.

Первые мероприятия право
го буржуазно-социал-демократи
ческого правительства Фагерхоль- 
ма, говорится в заявлении, под
твердили правильность данной на
шей партией оценки его характера 

| и целей как реакционных, Срочная 
поездка главного директора фин
ляндского банка в СШ А по вопро
су о займе подтверждает уже ра
нее высказанное нами мнение о 
том, что за созданием нынешнего 
правительства стояли междуна
родные реакционные силы.

В заявлении подчеркивается, 
что правительство стремится свя
зать Финляндию с Западом в по
литическом и экономическом от
ношении. Реакционным кругам,

констатируется в заявлении, не 
нравились хорошие отношения с 
великой соседней социалистиче
ской страной — Советским Сою
зом, принесшие нашей стране 
большие выгоды и гарантирую
щие нашему народу работу и без
опасность. Нет никакого сомнения 
в том, что коалиционная партия 
и ставшие ее партнерами по пра
вительству лидеры социал-демо
кратической партии будут стре
миться осуществить свои цели, 
направленные на изменение ми
ролюбивого внешнеполитического 
курса Финляндии, опирающегося 
на дружбу с соседями.

В-заявлении указывается, что 
за создание нового правительства 
и укрепление позиции коалицион
ной партии в государственной 
жизни большую ответственность 
несут лидеры социал-демократи
ческой партии. «Раскалывая ря
ды рабочего класса, отказываясь 
от сотрудничества с коммуниста
ми и народными демократами и 
вступая в открытое сотрудничест

во с коалиционерами, они решаю
щим образом содействовали ук
реплению реакции».

Руководство аграрного союза, 
отмечается в заявлении, также 
несет ответственность за создание 
правого правительства. Желая 
обеспечить экономические интере
сы крупных землевладельцев, не
которые лидеры аграрного союза 
приняли участие в совместной 
авантюре с коалиционной парти
ей.

В заявлении подчеркивается, 
что сотрудничество в правитель
стве буржуазных и социал-демо
кратических правых элементов 
угрожает жизненно важным инте
ресам финского ’народа. Курс 
вправо должен быть как можно 
скорее изменен. «Реакционное 
правительство должно быть заме
нено миролюбивым демократиче
ским правительством, представля
ющим интересы и волю трудя
щихся, правительством, в котором 
участвовали бы народные демо
краты».

Н о в а я  военная п р о в о к а ц и я  С Ш А  п ро ти в  
Н и та й ск о й  Н аро д н ой  Р е с п уб л и к и

ПЕКИН, 8 сентября. (ТАСС). 
Агентство Синьхуа передает: на
чиная с утра 8 сентября, США и 
чанкайшистская клика начали 
совместно массовые маневры по 
высадке десантных частей в Фан- 
ляа (южная часть Тайваня). Эти 
маневры являются новой военной 
провокацией в отношении китай
ского народа.

Эти маневры, впервые проводи
мые СШ А совместно с чанкай- 
шистской кликой, их характер и 
масштабы, а также выбранное 
для них время со всей очевид
ностью показывают, что это не 
«очередные учения», как их пы
тается представить американская 
пропаганда, а открытая подготов
ка к военному нападению на Ки
тайскую Народную Республику.

В этих маневрах приняли уча

стие большое число кораблей аме
риканского седьмого флота и ча
стей морской пехоты, а также ко
рабли чанкайшистского военно- 
морского флота и морская пехота 
чанкайшистов. Маневры прово
дятся под прикрытием американ
ской авиации.

Как сообщало Центральное ин
формационное агентство чанкай
шистов, в этих маневрах приняло 
участие 40—50 военных кораб
лей. а в высадке десанта — 80— 
90 катеров и транспортных кораб
лей.

Как заявило командование 
США на Тайване. 31 августа на 
Тайвань для участия в этих ма
неврах прибыла первая группа 
американской морской пехоты 
численностью 3.800 человек. Пос
ле этого на Тайвань ежедневно

доставляются американские i 
ска. Корреспондент агентства 
сошиэйтед Пресс сообщил из Ф 
ляо, что в маневрах участв 
примерно 8—10 тысяч челон 
Командующий американским се 
мым флотом Бикли, который 
стематически организует провс 
ции в Тайваньском проливе, 
ляется руководителем маневро: 

До начала маневров в Файл 
6 сентября части американско! 
чанкайшистской морской пехс 
совместно провели в Цгоине « 
невры нападения». Как заяв: 
чанкайшистская сторона, по* 
нынешних маневров в Фанляо 
дут проведены также военно-м 
ские и военно-воздушные ман 
ры. Очевидно, что все это им* 
целью подготовку вооружены* 
нападения на КНР.
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Устранить угрозу войны на Дальнем Востоке
Зарубежные отклика на послание Н. С. Хрущева 

президенту США Эйзенхауэру
КИТАЙ

ПЕКИН, 9 сентября. (ТАСС). 
Китайский народ с большим вни
манием встретил послание Пред
седателя Совета Министров 
СССР Н. С. Хрущева президенту 
СШ А Д. Эйзенхауэру по вопросу 
о положении в районе Тайваня.

Вечерняя пекинская газета 
«Бэйцзин Вань баб» опубликова
ла на первой странице полный 
текст послания Н. С. Хрущева 
под крупным заголовком: «Хру
щев предостерегает США, что 
нападение на Китайскую Народ
ную Республику — эю  нападение 
на Советский Союз. СССР сдела
ет все для того, чтобы совместно 
с Китаем отстоять безопасность 
обоих государств».

С раннего утра Центральная 
народная широковещательная ра
диостанция, радиостанции Пекина 
и других городов Китая неодно
кратно передавали содержание 
послания Н. С. Хрущева.

ЧЕХОСЛОВАКИЯ
ПРАГА, 9 сентября. (ТАСС). 

Все чехословацкие газеты публи
куют сегодня полный текст или 
изложение послания Председате
ля Совета Министров СССР 
Н. С. Хрущева президенту СШ А 
Д. Эйзенхауэру.

Газета «Руде право» печатает 
полный текст послания под круп
ным заголовком: «Советский
Союз предостерегает СШ А от 

агрессии против Китая». Газета 
выделяет, в частности, те места 
послания, где подчеркивается не
обходимость прекращения прово
кационных действий СШ А про
тив Китайской Народной Респуб
лики.

Газета «Праце» публикует из
ложение послания под заголов
ком «Прочный мир Дальнему 
Востоку!»

Газета «Земедельске нови
ны» заявляет в заголовке, что 
«СССР вместе с Китаем сдела
ют все. чтобы отстоять безопас
ность обоих государств».

Газета «Лидова демокрацие» 
выносит в заголовок сообщения 
слова Н. С. Хрущева о том, что 
«нападение на Китайскую Народ
ную Республику, которая являет
ся великим другом, союзником и 
соседом нашей страны, — это 
нападение на Советский Союз».

ВЕНГРИЯ
БУДАПЕШТ, 9 сентября, 

(ТАС'С). Все центральные венгер
ские газеты публикуют сегодня 
изложение послания Председате
ля Совета Министров СССР 
Н. С. Хрущева президенту СШ А 
Эйзенхауэру.

«Непсабадшаг» помещает из
ложение под заголовком «Вме
сте с народным Г-'итаем отстоим 
мир на Дальнем Востоке». Газе
та подчеркивает слова Н. С. Хру
щева о том, что нападение на Ки
тайскую Народную Республику, 
являющуюся великим другом, со
юзником и соседом Советского 
Союза, — это нападение на 
СССР.

Касаясь практикуемых Соеди
ненными Штатами провокацион
ных передвижений военных фло
тов и авиационных соединений 
из одного конца земного шара в 
другой, газета приводит постав
ленные в послании Н. С. Хру
щева вопросы — не следует ли 
обсудить это в ООН и принять 
решение, запрещающее держа
вам заниматься подобным пе
редвижением своих военно-мор
ских и военно-воздушных сил в 
целях шантажа и запугивания, и 
о том, чтобы эти силы держались 
в пределах своих национальных 
границ.

ГЕРМАНСКАЯ
ДЕМОКРАТИЧЕСКАЯ

РЕСПУБЛИКА
БЕРЛИН, 9 сентября. (ТАСС). 

Агентство АДН передало .заявле
ние первого секретаря ЦК Со
циалистической единой партии 
Германии В. Ульбрихта относи
тельно провокационных действий 
американских империалистов 
против Китайской Народной Рес
публики. В. Ульбрихт подчерк
нул, что еще совсем недавно мир 
во всем мире находился под 
угрозой в результате американо
английской ' агрессии на Ближнем 
Востоке. Ныне Соединенные 
Штаты концентрируют свои вой
ска на Дальнем Востоке. Эти 
американские провокации встре
чают единодушное политическое 
и моральное осуждение со сторо
ны всех народов.

Население Германской Демо
кратической Республики, отме
тил В. Ульбрихт, глубоко соли
дарно с китайским народом, борю
щимся за справедливое дело.

В. Ульбрихт выразил уверен
ность в том, что прочный союз 
социалистических стран во главе 
с Советским Союзом заставит 
американских империалистов пре
кратить свои провокации.

индия
ДЕЛИ, 9 сентября. (ТАСС). 

Все центральные индийские га
зеты на первых страницах под 
крупными заголовками публику
ют сообщения о послании Пред
седателя Совета Министров 
СССР Н. С. Хрущева президенту 
США Д. Эйзенхауэру. Печать 
особо подчеркивает слова 
Н. С. Хрущева о том. что на

Дальнем Востоке не может быть 
прочного мира до тех пор, пока 
американский военный флот не 
будет отозван из Тайваньского 
пролива.

Печать продолжает уделять 
большое внимание серьезной об
становке, сложившейся на Даль
нем Востоке в связи с провока
ционными действиями СШ А • про
тив Китайской Народной Респуб
лики. В передовых статьях газе
ты подчеркивают, что заявление 
премьера государственного сове
та КНР Чжоу Энь-лая о готовно
сти КНР возобновить китайско- 
американские переговоры в це
лях мирного разрешения возник
ших проблем является важной 
инициативой в деле смягчения 
напряженности в этом районе 
мира.

«Улучшение китайско-амери
канских отношений, — заявляет 
газета «Трибюн», — является 
первоочередной задачей. Это ос
новное условие мира и стабиль
ности на Дальнем Востоке и в 
Юго-Восточной Азии».

США
НЬЮ-ЙОРК, 9 сентября. 

(ТАСС). Секретарь Белого дома 
по вопросам печати Хэгерти 
опубликовал заявление, в кото
ром говорится, что президент 
Эйзенхауэр 8 сентября получил 
от посольства Соединенных Шта
тов в Москве текст послания 
Председателя Совета Министров 
СССР Н. С. Хрущева. «После то
го, как президент изучит его бо
лее внимательно, — говорится в 
заявлении, — он направит такой 
ответ, который покажется подхо
дящим.

В послании речь идет о поло
жении, возникшем в районе Тай
ваня и Тайваньского пролива. В 
послании г-на Хрущева оно ха
рактеризуется как опасное поло
жение. Соединенные Штаты 
уже признали существование 
опасности и надеются, что она бу
дет уменьшена в результате во
зобновления переговоров на 
уровне послов между Соединен
ными Штатами и китайским ком
мунистическим режимом».

В заявлении предпринимается 
попытка изобразить позицию 
КНР в отношениях своих терри
торий — островов Тайваня, 
Цзиньмыньдао и Мацзудао — как 
«территориальные притязания».

НЬЮ-ЙОРК, 9 сентября. 
(ТАСС). Компартия Соединенных 
Штатов Америки сообщила пред
ставителям печати, что генераль
ный секретарь национального ко
митета КП СШ А Юджин Ден
нис направил от имени нацио
нального комитета телеграмму 
президенту СШ А Эйзенхауэру с 
протестом против агрессивной 
политики правительства на Даль
нем Востоке.

В телеграмме говорится, что 
использование 7-го флота в ки
тайских территориальных водах 
является «актом агрессии против 
Китайской Народной Республики. 
Этот агрессивный акт чреват 
серьезнейшей угрозой войны. Ес
ли этим военным провокациям и 
политике вмешательства во внут
ренние дела Китайской Народной 
Республики не будет в ближай
шее время положен конец, на 
Дальнем Востоке может вспых
нуть новая мировая война.

Миллионы людей в нашей 
стране и за границей встревоже
ны воинственной и позорной по
литикой и действиями правитель
ства. Представители прави
тельств многих стран Азии, Аф
рики и Европы выразили свое 
беспокойство и заявили свои воз
ражения».

В заявлении выражается соли
дарность с «миллионами других 
американцев, призывающих к не
вмешательству во внутренние де
ла Китая и к проведению поли
тики мирных переговоров.

Национальный комитет КП 
СШ А требует в своей телеграмме 
вывода всех американских воен
но-морских и других вооружен
ных сил из китайских территори
альных вод и с Тайваня: скорей
шего возобновления переговоров 
с Китайской Народной Республи
кой с целью установления с ней 
нормальных дипломатических от
ношений; поддержки Соединенны
ми Штатами предложения о пре
доставлении Китайской Народной 
Республике ее законного места в 
ООН.

«Эти действия, —- говорится в 
заключение в телеграмме, — 
устранили бы серьезную угрозу 
катастрофы на Дальнем Восто
ке. Они восстановили бы узы тра
диционной дружбы между нами и 
китайским народом и отвечали 
бы интересам американского на
рода».

уйти с Тайваня, что СШ А долж
ны прекратить провокационные 
действия в районе Тайваньского 
пролива.

АНГЛИЯ

ЛОНДОН, 9 сентября. (Корр. 
ТАСС Н. Туркатенко). Послание 
Председателя Совета Министров 
СССР Н. С. Хрущева президенту 
Эйзенхауэру по вопросу о поло
жении в районе Тайваня привлек
ло самое пристальное внимание 
английской общественности.
Здесь уже давно с озабочен
ностью следят за провокационной 
политикой Соединенных '  Штатов 
в отношении Китайской Народной 
Республики. Даже в близких к 
правительству кругах эту поли
тику неоднократно расценивали 
как нереалистичную и, более то
го, опасную для мира на Даль
нем Востоке и во всем мире, для 
интересов Англии на Дальнем 
Востоке. Теперь, когда Соединен
ные Штаты идут на прямую про
вокацию вооруженного конфлик
та в районе Тайваня, бесцере
монно вмешиваясь во внутренние 
дела Китайской Народной Рес
публики и нарушая ее террито
риальные воды, тревога и недо
вольство в Англии действиями 
Соединенных Штатов и фактиче
ски поддерживающего их англий
ского правительства еще более 
возросли.

В свете этого послание 
Н. С. Хрущева президенту Эйзен
хауэру расценивается в Англии 
как документ исключительной 
важности, реально оценивающий 
создавшуюся обстановку. Все га
зеты, как лондонские, так и про
винциальные, помещают сообще
ния о послании на самых видных 
местах под крупными заголовка
ми, в которых подчеркивается 
серьезность положения.

«Хрущев говорит: существует 
угроза возникновения войны. Он 
предупреждает, что мира на 
Дальнем Востоке не будет до тех 
пор, пока американский флот не 
уйдет оттуда», — гласит набран
ный через всю первую страницу 
заголовок в одной из крупнейших 
консервативных газет «Дейли 
экспресс». Газета помещает под
робное изложение послания 
Н. С. Хрущева, приводя обшир
ные выдержки из него. «Хру
щев, — подчеркивает газета, — 
заявляет, что в результате дей
ствий американцев в районе Фор
мозы создалась крайне опасная 
ситуация. Человечество вновь по
ставлено на грань войны». Под
робное изложение послания поме
щают также «Таймс», «Дейли те
леграф», «Ньюс кронйкл», 
«Йоркшир пост», «Манчестер 
гардиан» и другие газеты.

«Призыв к Эйзенхауэру — 
проявить благоразумие, чтобы со
хранить мир на Дальнем Восто
ке», — подчеркивает в заголовке 
к сообщению' о послании 
Н. С. Хрущева газета английских 
трудящихся «Дейли уоркер». 
Председатель Совета Министров 
СССР, пишет газета, «предосте
регает, что нападение на Китай 
будет расцениваться как нападе
ние на Советский Союз».

Под заголовком «Скажем Дал
лесу: нет!» газета помещает ре
дакционную статью, в которой 
подчеркивает растущую оппози
цию агрессивной политике аме
риканского правительства, усили
вающуюся даже в американских 
капиталистических кругах.

Несмотря на это, указывает 
«Дейли уоркер», американские

военные корабли продолжают 
конвоировать чанкайшистские су
да, нарушают китайские террито
риальные воды, хотя китайцы 
желают урегулировать все вопро
сы мирным путем. В результате 
таких действий американцев, пи
шет газета, «создалась обстанов
ка, чреватая взрывом. В любой 
момент может произойти инци
дент, в результате которого 
вспыхнет третья мировая война». 
Газета призывает английский на
род принять самые решительные 
меры, чтобы побудить английское 
правительство «к действиям, спо
собствующим ликвидации создав
шейся угрозы миру».

Одна из наиболее массовых ан
глийских газет «Дейли миррор», 
выходящая тиражом около 4,5 
миллиона экземпляров, помеща
ет на видном месте статью члена 
парламента Р. Кроссмэна, нахо
дящегося в настоящее время в 
Китае. «Теперь, — пишет Крос- 
смэн, — я убедился воочию, на
сколько англо-американская по
литика в отношении Китая осно
вывается на самообмане и на от
казе взглянуть правде в глаза. 
Если Соединенные Штаты очертя 
голову спровоцируют войну, то 
им придется столкнуться с наро
дом, готовым пожертвовать своей 
жизнью, чтобы защитить завоева
ния китайской революции от по
сягательств ненавистных импе
риалистов». Кроссмэн призывает 
английское правительство «ока
зать сдерживающее влияние на 
американцев». Он подчеркивает, 
что вопрос о прибрежных китай
ских островах является внутрен
ним делом КНР, и выступает^за 
восстановление 
КНР в ООН.

На второй Международной конференции 
по мирному использованию атомной энергии
ЖЕНЕВА, 9 сентября. (Спец- 

корр ТАСС М. Паньшин). Вторая 
Международная конференция по 
мирному использованию атомной 
энергии продолжает свою работу. 
В первой половине дня состоя
лось пленарное заседание, посвя
щенное, обсуждению последних до
стижений в области основ физики.

С апреля 1957 года ученым 
объединенного института ядерных 
исследований удалось увеличить 
интенсивность пучка ускоряемых 
протонов от тысячи до десяти ты
сяч раз. В настоящее время она 
достигает приблизительно одного 
миллиарда частиц в каждом им
пульсе, хотя иногда удается полу-

Советские ученые представили по чить еще большую интенсивность.

законных прав

КАНАДА
ОТТАВА, 9 сентября. (ТАСС). 

Послание Председателя Совета 
Министров СССР Н. С. Хруще
ва президенту СШ А Эйзенхауэ
ру, в котором глава Советского 
правительства призывает Соеди
ненные Штаты прекратить аг
рессивную политику в отноше
нии Китайской Народной Респуб
лики, чреватую опасными послед
ствиями для дела мира, неодно
кратно передавалось сегодня по 
всей радио- и телевизионной се
ти Канады. Послание Н. С. Хру
щева занимало центральное ме_ 
сто в вечерних выпусках послед
них известий. Оно широко обсуж
дается сейчас всей канадской об
щественностью, которая серьезно 
встревожена агрессивными дей
ствиями СШ А на Дальнем Во
стоке.

ФРАНЦИЯ
ПАРИЖ, 9 сентября. (ТАСС). 

Газета «Монд» опубликовала се
годня редакционную статью, в ко
торой осуждает агрессивную по
литику СШ А в отношении Китай
ской Народной Республики. В 
статье указывается, что в настоя
щее время «почти нигде не отри
цается китайская принадлежность 
прибрежных островов».

Отметив, что государственный 
секретарь Даллес «цо-прежнему 
продолжает проводить политику 
«на грани пропасти», «Монд» 
подчеркивает, что США находят
ся «на опасном пути». Считая, 
что события заставят США в ско
ром времени пересмотреть свою 
политику на Дальнем Востоке, га
зета высказывает пожелание о 
проведении переговоров между 
заинтересованными сторонами.

этой теме три доклада. Академик 
В. И. Векслер выступил с докла
дом о пуске синхрофазотрона на 
10 миллиардов электроновольт 
объединенного института ядерных 
исследований в городе Дубна под 
Москвой и о результатах, полу
ченных на этом синхрофазотроне. 
Профессор В. А. Петухов предста
вил доклад советских ученых о 
результатах исследования косми
ческих лучей, проведенных в 
СССР с помощью ракет и искус
ственных спутников Земли. Ака
демик Н. Н. Боголюбов сделал 
доклад на тему: «Исследование
проблемы многих тел и их прило
жения в теории ядерной мате
рии».

Эксперименты, ■ проведенные на 
синхрофазотроне, указал в своем 
докладе академик В. И. Векслер, 
несомненно доказывают, что 
нуклоны — элементарные ядер- 
ные частицы — имеют две обла
сти—периферию, как бы оболоч
ку, и сердцевину — ядро. Суще
ствует два вида соударений ядер
ных частиц. При периферическом 
соударении нуклоны сохраняют 
свою индивидуальность: протон
остается протоном, нейтрон — 
нейтроном. Вполне возможно, что 
при соударении центральных об
ластей — ядер нуклонов — про
тоны превращаются в нейтроны и 
наоборот. Как при перифериче
ских, так и при центральных со
ударениях образуются легкие ча
стицы — мезоны. Однако в по
следнем случае количество их 
возрастает во много раз. Это яв
ление, заявил академик В. И. Век
слер, противоречит существующей 
статистической теории так назы
ваемого множественного образова
ния. I

Разработана методика получе
ния очищенных пучков антипро
тонов на ускорителе. Расчеты по
казали, что с помощью этой мето
дики на расстоянии пятидесяти 
метров от мишени можно полу
чить раздельные пучки антипро
тонов и мезонов, с поперечником 
каждый десять сантиметров. В 
настоящее время создается спе
циальное устройство для получе
ния на синхрофазотроне очищен
ного пучка антипротонов.

С помощью синхрофазотрона 
объединенного института ядерных 
исследований, введенного в дейст
вие в феврале 1957 года, удалось 
сообщить пучку протонов, движу
щихся в вакуумной камере уско
рителя, энергию в десять милли
ардов электроновольт. Такую 
энергию частицы приобретают в 
течение трех целых и трех деся
тых секунды. Это, заявил акаде
мик В. И. Векслер, самая высо
кая энергия, которую когда-либо 
удавалось достигнуть физикам 
искусственным путем в лаборато-, 
риях. До сих пор с частицами 
столь высокой энергии ученые 
имели дело только используя ко
смические лучи.

Ускоритель объединенного ин
ститута ядёрных исследований, 
сообщил академик В. И. Векслер, 
представляет гигантскую атомную 
машину. Основной частью ее яв
ляется огромный кольцевой элек
тромагнит, между полюсами кото
рого внутри высоковакуумной ка
меры обращаются ускоряемые 
протоны. Электромагнит состоит 
почти из двухсот блоков, набран
ных из листов специальной стали. 
Общий вес его достигает 36 ты
сяч тонн. Фундамент электромаг
нита _  бетонная подушка весом 
около пятнадцати тысяч тонн — 
был заложен задолго до начала 
сборки электромагнита и выдер
живался в течение полутора лет 
для того, чтобы предотвратить 
малейшую деформацию ускорите
ля. I

Питание электромагнита произ
водится от подстанции, мощность 
которой достигает ста сорока ты
сяч киловольт-ампер. Однако, от
метил академик В. И. Векслер, 
благодаря особой системе рекупе
рации энергии, мощность, потреб
ляемая электромагнитом из сети, 
значительно меньше и не превы
шает при нормальной работе деся
ти тысяч киловатт.

Система питания электромагни
та, как показал опыт эксплуата
ции, оказалась высокоэффектив
ной и надежной в работе, заявил 
В. И. Векслер.

Все управление синхрофазотро. 
ном осуществляется дистанцион
но из отдельного здания, находя
щегося в трехстах метрах от 
ускорителя. Последовательное 
программирование всех процессов, 
связанных с ускорением частиц, 
обеспечивается системой электро
ники, расположенной в специаль
ных экранизированных помещени
ях.

Выступивший затем , француз
ский ученый С. Винтер сообщил 
о большом успехе французских 
ученых, осуществивших недавно 
пуск ускорителя «Сатурн», рас
считанного на 3 миллиарда элек
троновольт. Известный англий
ский физик Пауэлл рассказал 
участникам конференции о состо
явшихся в Англии работах по ис
следованию процессов, происходя, 
щих при сверхвысоких энергиях, 
наблюдаемых в космических лу
чах. Эти исследования проводи
лись методом толстослойных фо
тоэмульсий. подымаемых на вы
соту около 11 километров.

Академик Н. Н. Боголюбов в 
своем докладе сообщил, что раз
работанная им и его сотрудника
ми математическая методика при

ложима к объяснению значитель
но более широкого круга явлений, 
нежели сверхтекучесть гелия и 
сверхпроводимость металлов. 
Структура ядерной материи, ска
зал докладчик, в какой-то степени 
подобна электронной структуре 
сверхпроводящего металла, а са
мо ядро обладает свойствами 
сверхтекучести.

По мнению Н. Н. Боголюбова, 
частицы атомного ядра (протоны 
и нейтроны), подобно электронам, 
при сверхпроводимости могут об
разовывать так называемые раз
рывные парные корреляции — 
системы, при которых частицы
совершают своего рода согласо
ванные движения.
, Одним из важнейших аргумен
тов в пользу такого утверждения, 
сказал академик Н. Н. Боголю
бов, является тот факт, что при 
расщеплении ядра с помощью 
нуклонов высоких энергий появ
ляется сравнительно большой про
цент дейтронов (так называются 
ядра дейтерия), в которых в одно 
целое объединены протон и ней
трон.

Другим доказательством сверх
текучести ядерной материи слу
жит не находившее до сих пор 
объяснения странное явление: яд
ра атомов вращаются значительно 
медленнее, чем положено твердо
му телу. Третьим доказательством 
является низкоэнергетический 
спектр тяжелых ядер, характер
ный для явления сверхпроводимо„ 
сти и сверхтекучести.

Для изучения проблемы сверх
текучести ядерной материи, зая
вил Н. Н. Боголюбов, нами пред
ложена упрощенная модельная 
схема, позволяющая производить 
точный расчет состояния ядер как 
при абсолютном нуле, так и при 
повышенной температуре.

С докладом об общей теории 
элементарных частиц выступил 
американский ученый Р. Фейн
ман.

Профессор В. А. Петухов сооб
щил в своем докладе, что изуче
ние результатов исследований, 
проведенных с помощью второго 
советского искусственного спутни
ка Земли, сделало необходимой 
установку на третьем спутнике 
специальной аппаратуры для ис
следования рентгеновских лучей. 
В. А. Петухов отметил, что появ
ление этих лучей на большой вы
соте, по-видимому, связано с на
личием электронных потоков в 
несколько сот тысяч электроно
вольт. |

Одновременно на конференции 
продолжались заседания секции 
реакторов, секции химии, секции 
по применению изотопов и секции 
сырья и металлургии.

Во второй половине дня на 
конференции не проводилось за
седаний. Участники конференции 
использовали свободное от засе
даний время для различных нео
фициальных встреч,

Еще одна фашистская 
провокация во Франции

ПАРИЖ, 9 сентября. (ТАСС). 
В период непосредственной подго
товки к референдуму во Франции 
заметно активизировалась прово
кационная деятельность фаши
стов. Сегодня ночью в Марселе 
фашисты устроили взрыв в поме
щении местной организации Фран
цузской коммунистической пар
тии. Зданию причинен значитель
ный ущерб.

США вооружают Великобританию 
баллистическими снарядами

НЬЮ-ЙОРК, 9 сентября. 
(ТАСС). Газета «Нью-Йорк тайме» 
сообщает, что Соединенные Шта
ты начали поставлять Великобри
тании баллистические управляе

мые снаряды «Тор» радиусом дей
ствия около 2.500 км. Газета ука
зывает, что всего в Великобрита
нию предполагается отправить 60 
снарядов этого типа.

ПОГОДА
По сообщению Томского гидро

метеорологического бюро, 11 сен
тября по области ожидается 
переменная облачность, по край
ним восточным районам слабые 
осадки, по остальным — без осад
ков, ветер западный, 5—10 мет
ров в секунду, температура воз

духа 2— 7 градусов тепла.
12—13 сентября — облачная, е 

прояснениями погода, временами 
дожди, ветер 3 —7 метров в се
кунду, температура воздуха ночью 
от 2 градусов тепла до 3 градусов 
мороза, днем — 1—6 градусов 
тепла.

г

Зам. редактора А. Н. НОВОСЕЛОВ.

ЯПОНИЯ
ТОКИО, 9 сентября. (ТАСС). 

Послание Председателя Совета 
Министров СССР Н. С. Хруще
ва президенту СШ А Д. Эйзенха
уэру по вопросу о положении в 
районе Тайваня встречено в Япо
нии с огромным вниманием. Все 
вечерние газеты публикуют со
держание этого послания на пер
вых полосах. Газета «Асахи ив- 
нинг ньюс», помещая полный 
текст послания, подчеркивает в 
заголовке мысль о том, что на
падение на Китай равносильно 
нападению на Советский Союз.

В заголовки газеты выносят те 
места из послания Н. С. Хруще
ва, в которых говорится. что 
американские войска должны

К И Н О

Кинотеатр имени М. Горького
11 сентября — новая цветная 

кинокомедия «Девушка с гита
рой». Сеансы: 8-50, 10-45, 12-40, 
2-35, 4-30, 6-25, 8-20, 10-15.

Зал кинохроники
11 сентября— новые хроникаль

ные фильмы: «Советская радио
техническая промышленность», 
«На шестом континенте». Сеансы: 
11-00, 12-10, 2-20.

11 сентября — для детей цвет
ной мультипликационный фильм 
«Двенадцать месяцев». Сеансы:
9- 00, 10-00. 1-20.

11 сентября — художествен
ный фильм «Прекрасная Инке- 
ри». Сеансы: 3-10, 4-50, 6-30,
8- 10, 9-50.

Кинотеатр имени И. Черных
11 сентября. Большой зал — 

«Девушка с гитарой». Сеансы: 9,
10- 45, 12-30, 2-15, 4, 5-45,
7-30, 9-15, 11. Малый зал —
«Против всех». Сеансы: 9-30,
11- 15, 1, 2-45, 4-30, 6-15, 8,
9- 45.

Городской сад
11 сентября — широкоэкран

ный фильм «Пролог». Сеансы:
10- 50, 1, 3-10, 5-20, 7-30, 9-40.

Томскому трамвайному тресту 
требуются: кондуктора, контроле
ры, штукатуры, маляры, плотни
ки и разнорабочие.

Обращаться г. Томск улица 
Енисейская, 33, отдел кадров.

2— 1

Томскому весовому заводу тре
буются. плотники, столяры, коче
гары, слесари по ремонту обору
дования, , формовщики, слесари- 
инструментальшики, токарь, элек
тросварщик, ученики и разнорабо
чие.

Обращаться: г. Томск, улица
Советская, 91. 2— 1

Томский радиоклуб ДОСААФ 
производит прием на курсы ради
стов.

Обращаться: г. Томск, улица 
Розы Люксембург, 48, второй 
этаж. 2—2

Требуются квалифицированные 
машинистки.

Обращаться: гор. Томск, про
спект имени Кирова. 51, отдел 
кадров 3—3

Томской конторе связи требу
ются: заведующий складом отде
ла «Союзпечати», киоскеры, поч
тальоны, надсмотрщики телефон
ной станции.

Обращаться: г. Томск, проспект 
имени Ленина, 18, отдел кадров. 
_________________________________2 — 2

Томской конторе «Главэлектро
сбыт» срочно требуется счето
вод-кассир.

Обращаться: г. Томск, Татар
ский переулок, 5, телефон 38-78. 
__________________________ 2 — 2

Томский областной автомото
клуб производит набор на курсы 
шоферов 3-го класса без отрыва 
от производства.

Обращаться- г. Томск, улица 
Розы Люксембург, 48. 2— 2

Отдел сметных норм Госстроя СССР разрабатывает сборни
ки укрупненных показателей стоимости зданий и сооружений, 
необходимых для переоценки основных фондов, которые бу
дут изданы госстройиздатом в IV  квартале 1958 г. и в I  квар
тале 1959 г.

Облкниготорг просит руководителей организаций и ведомств 
до 15 сентября 1958 г. представить заявки на сборники в ма
газины книготорга.

Колпашевская контора разве
дочного бурения Новосибирского 
территориального геологического 
управления Главгеологии при Со
вете Министров РСФСР с 1 сен
тября 1958 года ликвидируется.

Претензии принимаются до 15 
сентября.

Адрес ликвидкома: г. Колпаше- 
во, улица Обская, 23.

В томском магазине „ЮВЕЛИРТОРГ"
(проспект имени Ленина, 6)

ИМЕЮ ТСЯ В П Р О Д А Ж Е  н а р у ч н ы е  ж е н с к и е  и 
м у ж с к и е  ч а с ы  р а з л и ч н ы х  ф а с о н о в  и м а р о н  в 
з о л о т ы х  и м е т а л л и ч е с к и х  к о р п у с а х ,  м а л о га б а *  

р и т н ы е  б у д и л ь н и н и ,  и з д е л и я  и з  з о л о т а ,  
п а п ь е -м а ш е , р а з л и ч н ы е  к и т а й с к и е  

и ч е х о с л о в а ц к и е  и з д е л и я .

Жена и дети с глубоким 
прискорбием извещают о смер
ти горячо любимого мужа, 
отца и дедушки

ПОПОВА
Вячеслава Менандровича,
последовавшей скоропостиж

но 8 сентября.

Артели «Рекорд» требуются: 
электромонтер, швеи-мотористки 
массового пошива, мастера по ре
монту радиоаппаратуры, мастера 
мужского и дамского верхнего 
платья, грузчики и мастера.по ре
монту электронагревательных 
приборов.

Обращаться: г. Томск, улица
Равенства, 38. 2—2

Дирекция, партийная орга
низация, местный комитет 
Томского научно - исследова
тельского института вакцин и 
сывороток с прискорбием изве
щают о скоропостижной смер
ти. старшего научного сотруд
ника института

ПОПОВА
Вячеслава Менандровича

и выражают глубокое собо
лезнование семье покойного.

Вынос тела из здания ин
ститута (г. Томск, проспект 
имени Тимирязева, 7) 11 сен
тября, в 3 ч. 30 мин. дня.

Томский аэропорт открыл го
родскую кассу предварительной 
продажи авиабилетов по союзным 
и местным воздушным линиям.

Касса помещается: г. Томск,
проспект имени Фрунзе, 20, в 
здании совнархоза при отделении 
связи, телефон 61-51, дополни
тельный — 2-86. 3—2

Томскому областному драмати
ческому театру требуются на по
стоянную работу: одевалыцица,
столяры и уборщица.

Обращаться, г. Томск, переулок 
Нахановича, 4, к секретарю.

Фабрике культтоваров требуют 
ся рабочие на лошади, грузчики)

Оплата труда сдельная.

Томской текстильной фабрике 
требуются на постоянную работу^ 
пилорамщик и рабочие на пило
раму.

Обращаться: г. Томск, проспект 
имени Фрунзе, 97. 3— 2

Томской комплексной экспеди
ции требуются: слесари, токари, 
грузчики, плотники, штукатуры, 
печники, разнорабочие, старшие 
буровые мастера, сменные буро
вые мастера и старшие буровые 
рабочие.

Обращаться: г. Томск, улица 
Татарская, 22. 2—2

Гр-н Зефиров Юрий Констан
тинович, проживающий в г. Том
ске, улица М. Горького, 43, кв. 1, 
возбуждает дело о расторжении 
брака с гр-кой Зефировой Вален
тиной Александровной, прожива
ющей в г. Томске, поселок Чере- 
мошники, 37.

Дело подлежит рассмотрению в
скийОбращаться: г. Томск, Татар- народном'^де Т - г Г Участка Куй, 

т  переулок, 1-а. 2— 1 i бышевского района г. Томска.
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